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Два дня в Томске и трех районах —  Аси- 
новском. Зырянском и Томском —  проходил 
семинар первых секретарей горкомов и рай
комов партии. Изучался опыт работы партий
ных комитетов и организаций по осуществле
нию интенсификации молочной отрасли живот
новодства. Участники семинара заслушали 
сообщения первого секретаря Асиновского 
горкома КПСС А. Д. Колтыкова, первых се
кретарей Томского и Зырянского райкомов 
КПСС А . С. Андросова и И. Э. Вельдгманде- 
ра, члена обкома КПСС В. И. Конькова.

В работе семинара принимали участие 
члены и кандидаты в члены бюро обкома 
КПСС А . С. Зарембо, М. С. Козырев, 
Р, М, Романов, Н. Г. Нестеренко, Р. А . По- 
падейкин, С. Д. Кузнецов, М. А . Матвеев, 
И. И . ' Титов. Руководил семинаром и высту
пил на нем первый секретарь обкома КПСС  
В. И. Зоркальцев.

ПАРТИЙНЫЕ 
КОМИТЕТЫ — 

ОРГАНИЗАТОРЫ 
УСКОРЕНИЯ

Научно-технический про
гресс на селе, ускорение в 
сельском хозяйстве будут 
во многом, если не целиком 
и полностью, определяться 

' молочной продуктивностью 
стада. Исходя из этого, бю
ро обкома партии приняло 
постановления о поддержке 
инициативы Колпашевско- 
го. Первомайского, Асинов
ского и Шегарского райо
нов о преодолении отстава
ния самых отстающих 
ферм, поддержало програм
му «Молоко» Томского рай
она и повышенные обяза
тельства кожевниковцев, за
слушало отчет Зырянского 
райкома КПСС.

Но, к сожалению, не вез
де должным образом взя
лись за это важное дело, 
кое-кто все еще выжидает, 
не определился во времени, 
работает не в духе съезда, 
выступает оппонентом в 
борьбе за высокие надои. С 
такими сейчас не по пути. 
Сомневающиеся, те, кому 
не хватает квалификации 
решать эти вопросы на уро
вне решений партийного 
съезда, просто-напросто ока
жутся за бортом.

На партийные комитеты 
ложится сейчас бремя уско
рения, ответственности за 
судьбу решений съезда. Их 
работникам сейчас необхо
димо дойти до каждой дояр
ки, личным примером пока
зать отношение райкомов к 
выполнению этой задачи.

Но многие районы пока 
не добились существенных 
сдвигов в молочном произ
водстве, а Бакчарский, Ча- 

, инский и особенно Верхне- 
Г' кетский районы снизили 

продуктивность коров соот
ветственно на 4, 6 и 69 ки
лограммов, сократили пого
ловье дойного стада. Край
не низкой остается продук
тивность молочных ферм в 
Тегульдетском, Парабель- 
ском и Зырянском районах.

Так происходит потому, что 
именно райкомы не сумели 
обеспечить повсеместно на
строй на решительный пе
релом в молочном животно
водстве. Это показали отчет 
Зырянского райкома, пуб
ликация газеты «Красное 
знамя» по Парабельскому 
району.

Нельзя допустить, чтобы 
одни брали повышенные 
обязательства, а другие пы
тались отсидеться в тени. 
Надо решительно перестро
иться, поднять всех и вся 
на борьбу за большое мо
локо. Наличие в районе 
ферм с надоями менее двух 
тысяч килограммов молока 
от коровы не может рас
сматриваться иначе, как 
показатель низкого партий
ного влияния на экономику 
хозяйства, низкой профес
сиональной квалификации 
руководителей и специали
стов РАНО.

Расчеты показывают, что 
при хорошей организатор
ской и политической работе 
партийных организаций, 
хозяйственных руководите
лей в коллективах ферм 
есть возможность получить 
в первом полугодии надой 
от коровы в 1.400— 1.500 ки
лограммов. Но этого рубежа 
можно достичь лишь при 
высоком напряжении в ра
боте всех кадров. Недопусти
мо, когда некоторые секре
тари райкомов, горкомов 
партии, председатели рай- 
(гор)исполкомов, председате
ли и специалисты РАНО  
длительное время не быва
ют на фермах, не знают об
становки и не оказывают 
влияния на ход зимовки.

Задачи по повышению 
продуктивности и увеличе
нию производства молока 
должны постоянно нахо
дить место в идеологиче
ской работе, освещаться 
средствами .массовой ин
формации. Больше вни
мания животноводам дол
жны уделять работники 
культуры, торговли, здраво
охранения, других пред
приятий сферы обслужива
ния. Одним словом, подъем 
животноводства, его интен
сификация должны стать

первостепенным, важней
шим делом всей областной 
парторганизации.

ФЕРМА — 
ЦЕНТР ПАРТИЙНОЙ 

РАБОТЫ
Несоблюдение технологии 

и засоренность стада — 
главное, что мешает каж
дой ферме получать надой 
до 3.000 килограммов моло
ка от коровы. Необходимо 
принять исчерпывающие 
меры по наведению поряд
ка на фермах, пополнению 
их свежими силами, за
няться обустройством сел, 
больше делать инициатив
ным способом.

До пяти процентов коров 
стоят в стаде балластом,пе
режигают корма. В ’̂ егуль- 
детском районе, по данным 
областного комитета народ
ного контроля, неоправдан
но не доятся сейчас 49 про
центов коров, 11,8 процента 
подлежат выбраковке.

Проблема этого года — в 
кормах. Надо заложить хо
рошую основу для дости
жения рубежа в 2.850—2.870 
килограммов молока от ко
ровы в будущем году, по
высить качество кормов, их 
сбалансированность по пи
тательности и белку. В этом 
году надо поработать как 
никогда и готовиться к это
му следует уже сейчас. Пре
жде всего — позаботиться о 
семенах, об эффективном 
использовании пашни. Уве
личение площадей, занятых 
корнеплодами, зеленым 
конвейером и рапсом, не 
должно вести к уменьше
нию посевов зерновых куль
тур. • Необходимо изменить 
отношение к выполнению 
задани.ч по освоению новых 
земель. Ведь в прошлом го
ду вместо восьми тысяч гек
таров введено всего тысяча 
сто. Не занимаются этой 
работой в Молчановском, 
Парабельском районах, от 
одного до восьми процентов 
задания выполнено в Аси- 
новском, Кожевниковском, 
Первомайском и Чаинском 
районах. В 1986 году пред
стоит освоить 11 тысяч гек
таров.

И, что особенно важно, в 
каждом районе необходимо 
наметить комплекс мер по 
повышению качества кор
мов. Делу развития молоч
ного ‘ животноводства хоро
шо послужит выделение в 
каждом районе хозяйства- 
рекордсмена по надоям мо
лока от коровы, повсемест-' 
ное улучшение ■ жилищно
бытовых условий на селе. 
Между тем совершенно не
оправданно в прошлом году 
сократилось строительство 
индивидуальных жилых до
мов.

ПЕРЕСТРОЙКА
УСЛОВИЕ

УСКОРЕНИЯ
Пример того, как превра

тить энергию замысла в

энергию ускорения, должны 
показать секретари райко
мов, горкомов КПСС, пар
тийный актив. Только это 
даст моральное право вести 
разговор об ускорении и 
перестройке в каждой парт
организации, с каждым ра
ботником, какой бы он пост 
ни занимал.

Начало перестройке долж
ны положить пленумы рай
комов и горкомов партии. 
Важно провести их по-дело
вому. Самой жесткой кри
тике надо подвергнуть тех 
руководителей, которые за
нимают выжидательную по
зицию. Борьба с этой пас
сивностью, инертностью, 
выжидательной политикой 
— важнейшее направление 
партийной перестройки. Сле
дует сразу же после плену
ма установить жесткий кон
троль за выполнением при
нятого постановления, и де
лать это не только силами 
партийного аппарата, но и 
всех без исключения 'чле
нов партийного комитета.

Обстановку развитой кри
тики и самокритики важно 
перенести и на собрания 
по обсуждению итогов 
съезда в первичных парт
организациях. Мы должны 
наз^ить первичные партий
ные организации, их секре
тарей оценивать работу тру
дового коллектива не по 
валу, а по совокупности 
введенных в действие ин
тенсивных факторов. Вни
кать в работу парторганиза
ций не от случая к случаю, 
а систематически, глубоко, 
замечать в их деятельности 
положительное и недостат
ки, помогать в устранении 
их — этому надо учить 
всех работников партийного 
аппарата. Они должны вни
кать в планирование рабо
ты парторганизаций, анали
зировать расстановку ком
мунистов, рост рядов пар
тии. В области имеются 
парторганизации, которые 
годами не растут, но это ос
тается вне поля зрения 
райкомов. Сокращается чи
сло коммунистов в лесной 
промышленности Асинов
ского, Верхнекетского, Мол- 
чановского и Первомайско
го районов, недостаточно 
принимают в партию ком
сомольцев 'в Верхнекетском, 
Молчановском районах и 
г. Стрежевом. В целом ос
лабили прием в кандидаты 
партии Колпашевский гор
ком, Бакчарский,, Перво
майский и Парабельский 
райкомы.

Под углом требований пе
рестройки, подчеркивалось 
на семинаре, надо пере
смотреть и другие вопросы 
нашей практики. Не слиш
ком ли общий характер, 
исключающий всякую воз
можность проверки, носят 
постановления бюро райко
мов и горкомов по работе 
первичных парторганиза
ций? Насколько . содержа-
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Ар т е л ь
Этим несколько устаревшим словом называют 

свой коллектив члены группы по освоению новой 
техники на заводе крупнопанельного домостроения. 
И не случайно: работать им приходится зачастую 
кустарными методами.

Начнем с того, что уже 
удалось. Наша группа (в 
ней всего пять человек) в 
настоящее время переводит 
завод на’ автоматическое 
регулирование пропарива
ния бетона. Эта система 
позволяет бетону нагре* 
ваться постепенно, автома
тика контролирует темпе
ратуру в камере пропари
вания, не позволяет бето
ну «закипать», поддержи
вает заданный режим. Кро
ме того, уменьшилась раз_- 
ница между температурой 
в верхней и нижней частях 
панели — значит, улучши
лось качество бетона.

На автоматическую про
парку мы перевели пока 
только второй цех. И по
лучили результат, который 
можно измерить и в денеж
ных единицах — экономия 

; на каждой дроизводствен- 
! ной точке, где использует

ся пар, составила около 
трех тысяч рублей. Для за
вода это имеет осо^е зна

чение: ведь за пар мы
ежегодно выплачиваем око
ло двух миллионов рублей.

Хорошо? Неплохо. И вот 
мы приступили к реконст
рукции в первом цехе. И  
сразу же начались наши 
обычные муки.

Снабжение. Увы, пробле
ма номер один. Наша груп- . 
па работает как-то полуле
гально!, материально-техни- 
ческо(го обеспечения нам 
не полагается. Нет такой 
графы в списках у наших 
снабженцев. Приходится 
довольствоваться тем, что 
есть, вернее, тем, '^то пере
падает.

Благо, нас еще поддержи
вает наше непосредственное 
руководство. Собственно, 
наша группа и создана по 
инициативе главного инже
нера завода Н. Рыбакова. 
Но руководство территори
ального удравления строи
тельства хотя и признает 
нашу группу как почин, 
но... Нас все равно не

снабжают. Фондов для нас 
нет.

Нам ведь и нужно-то сов
сем немного. Для второго 
цеха, например, только 500 
метров бронированного ка
беля. Не спорим, вещь де
фицитная. Не нашлось бро
нированного, решили заме
нить телефонным.

Как мы его получали... 
Написали заявку главному 
энергетику территориаль
ного управления строитель
ства Ю. Уварову. Тот пере
правил ее в управление 
«Тамскстройкомплект». По
том она пошла на подпись 
к главному инженеру ТТУС
A. Зайцеву. Затем спусти
лась на д е к  к заместите
лю начальника по капи
тальному строительству
B. Мельникову. Тот прочи
тал ее и... отказал.

Дело даже не в кабеле. 
В снабжении нашей груп
пы нужна система. Нужны 
свои фонды материалов. 
Почему же нет в террито
риальном управлении стро
ительства этих специаль
ных фондов для освоения 
новой техники? Ведь голыми 
руками ничего нового внед- 
.рить в производство нель-

■эя. Ведь не случайно ска
зано в Политическом до
кладе ЦК КПСС съезду, 
что «изменить отношение к 
внедрению нового призва
ны все звенья управления 
экономикой».

Наука. Когда реконструи
ровали второй цех, столк
нулись с одной трудностью 
технического порядка. Что
бы определить качество бе
тона после пропарки, мы 
должны вынуть изделие из 
кассеты. А  если недодер
жали? Обратно его уже ни
как не вставишь. Нам ну
жен прибор, который мо
жет определять качество 
без выемки изделия,

Мы обратились к ученым 
ТПИ. На завод пару раз 
пришли старшие научные 
сотрудники кафедры элек
троизоляционной и кабель
ной техники В. Гордеев и 
Ю. Малышков. Посмотрели 
на нашу работу, провели 
эксперименты и вынесли 
заключение; такой прибор 
сделать смогут. Только для 
этого им нужно... три квар
тиры. Три квартиры при 
любом исходе дела; в слу
чае успеха завод покупает 
у института прибор и опла
чивает работу.

Честно говоря, такая 
связь науки с производст
вом больше попахивает 
кабалой, чем сотрудничест
вом. Ясно, что на такие
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ИНИЦИАТИВА ОДОБРЕНА
тельно общение работников 
горкома, райкома КПСС с 
коммунистами? Какова
практика подбора, изучения 
и расстановки кадров, фор
мирования их резерва? В 
кадровых вопросах важно 
видетъ, кого надо учить, как 
работать, кого поправлять, а 
от кого — кто не желает 
перестроиться — решитель
но освобождаться. Немало
важно умение партийного 
комитета увидеть политиче
скую сторону, дать полити
ческую оценку явлению — 
будь то качество подготов
ки выборов или забота о ве
теранах войны.

Совершенствование идей
но - воспитательной и мас- 
‘сово - политической работы 
— закономерная часть пе
рестройки. Не может не 
тревожить нетребовательное 
отношение некоторых гор
комов, райкомов партии к 
политической учебе — пар
тийной и комсомольской. 
Такое отношение нетерпимо 
всегда, а особенно сейчас, 
кргда начался ответствен
ный период изучения мате
риалов XXVII съезда КПСС. 
Эту работу надо организо
вать под непосредственным 
руководством секретарей 
городских и районных ко
митетов партии.

Надо позаботиться о том, 
чтобы каждый пропаган
дист получил необходимую 
методическую помощь, для 
проведения занятий по от
дельным темам целесооб
разно привлечь работников 
партийного и советского ап
парата.

Особая статья в идеологи
ческой работе — партийное 
руководство местной пе
чатью. В районных газетах 
должно быть больше остро
ты, деловитости. Они долж
ны помогать развивать и 
укреплять дух конструктив
ности, критического и само
критичного отношения к 
делу, убирать с пути лю
бую самоуспокоенность, обо- 

. льщение успехами. Пра
вильно поступают Молча- 
новский, Парабельский, Ча- 
инский, Верхнекетский, Ко- 
жевниковский, Каргасок- 
ский райкомы KtiCC, регу
лярно рассматривая вопро
сы действенности газет. Со
вершенно очевидно: не бу
дет постоянной поддержки 
со стороны райкомов — не 
будет остроты, критики в 
газете, не будет пользы от 
газетного дела. Как раз ост
роты и деловитости не хва
тает шегарской, тегуль- 
детской и ряду других 
газет. В Зырянском, Мол
чановском, Кожевников
ском, Кривошеинском райо
нах немало невоспитанных 
руководителей, докативших
ся до бюрократизма, не реа
гирующих на критику. Все 
это не может не вызывать 
озабоченности партийных 
комитетов. ,

(Окончание на 2-й стр.)

Постановление «О подго
товке и проведении комму
нистического субботника в 
честь 116-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина» 
приняло бюро Советского 
райкома партии.

Одобрена инициатива
бригад В. Н. Ложниковой с 
манометрового завода, П. Е. 
Вайсбека и П. Ю. Кречето- 
ва треста «Томскжилстрой»,' 
А. А. Тодорова треста 
«Томскпромстрой» — под

держать почин передовых 
московских предприятий о 
проведении 19 апреля 1986 
года коммунистического 
субботника. г

Бюро обязало первичные 
партийные организации про
вести организаторскую и 
по.питическую работу по 
подготовке к субботнику во 
всех трудовых коллективах 
района. Создать специаль
ные штабы, определить объ
ем работы в этот день. Уде

лить особое, внимание орга
низации социалистического 
соревнования. Создать усло
вия для плодотворной ра
боты, достижения наивыс
шей производительности 
труда каждым участником 
ленинского коммунистиче
ского субботника.

Организован районный 
штаб по подготовке и про
ведению коммунистического 
субботника.

Б. МИХАЙЛОВ.

С О З Д А Н  Ш Т А Б
по подготовке и организа
ции ленинского коммуни
стического субботника в 
тресте «Томскжилстрой».

Начальником штаба на
значен главный инженер 
треста А. Гоголин, членами 
штаба стали руководители

подразделений, работники 
отделов треста.

Сейчас разрабатываются 
мероприятия субботника. 
Ведь 19 апреля надо не 
просто прийти на рабочее 
место. День субботника 
должен стать днем высоко

эффективного труда, образ
цом для работы в обычные, 
будние дни.

Созданы штабы и в дру
гих подразделениях терри
ториального управления 
строительства.

А. АЛМАЗОВ.

СТАРШИЙ МАСТЕР

Г '  %

V ' ..

в составе НГДУ «Стрежевойнефть» —  
уже два цеха подземного ремонта сква
жин. Вот какое большое значение прида
ют стрежевчане работе с фондом! А  под
разделения ремонтников традиционно счи
таются самыми сознательными, авангард
ными на нефтяном фронте. Руководят 
лми, как правило, опытные специалисты, 
подлинные мастера своего дела. Такие, 
как, например, Геннадий Пицура.

Под его началом — три бригады, каж

дая из которых достойна отдельного рас
сказа. А  все вместе они—надежные «хра
нители» скважинного фонда Нижневар
товского нефтяного месторождения. Если 
учесть, что на каждого ремонтника при
ходится по шесть скважин, станет ясно: 
работать этим людям приходится не по
кладая рук. И всегда рядом с ними —  
Геннадий Максимович, старший мастер, 
уважаемый руководитель.

Фото Е. Лисицына.

Телеграмма в номер!

ш н г ш М и л л и о н
Верхнекетья

условия наше руководство 
пойти не может.

Связь с наукой нам нуж
на. А  в будущем просто не
обходима! Но смысл со
трудничества — увели
чение строительства до
мов, а не экстренное 
улучшение бытовых усло
вий работников ТПИ. Хо
тя связь есть; будет ДСК 
строить больше квартир, 
больше их получат и поли
техники. Это и есть конеч
ный результат нашего сов
местного труда. И, как 
сказано в Политическом 
докладе ЦК КПСС, «пово
рот науки к нуждам народ
ного хозяйства необходимо 
осуществлять энергичнее».

То, что в силах на
шей небольшой группы, де
лаем сами. По специально
сти мы все — электромон
тажники, но работаем и 
отбойными молотками, и 
прочими инструментами. 
Надо — значит надо. Но 
наша группа должна быть 
пусть необычным, но пол
ноправным подрздделением 
завода. Чтобы работать на 
полную мощность.

Н. ПОЧУЕВ.
А. ШАПКО.

А. КУРЬЯНОВИЧ,
В. ЦЫМБАЛ, 

А. ЛАТЫШЕВ, 
группа по освоению но
вой техники завода 
крупнопанельного домо

строения.

«-Позавчера лесозаготовители Верхнекетского района 
вывезли миллионный с начала года кубометр древеси
ны. Квартальный план по вывозке, трелевке, производ
ству деловой выполнен. Вьщерживается график обяза
тельств.

А. ШАБАЛОВ,
внештатный корреспондент «Красного знамени».

С каждым годом верхне- 
кетские транспортники сжи
мают сроки вывозки милли
онного кубометра. Нынче он 
доставлен на неделю рань
ше, чем в прошлом году.

Напряженный ритм вы
возки удалось сохранить 
благодаря в целом высоким 
темпам трелевки. Не все 
предприятия обошлись без 
срывов, но общий план до
срочно обеспечили Ингузет- 
ский, Катайгинский, Сай- 
гинский леспромхозы, Бело

ярский ЛПК. По выпуску 
деловой отличились также 
катайгинцы и белоярцы, 
сайгинцы рапортовали о 
выполнении обязательств 
по вывозке.

На 18 процентов по срав
нению ’ с соответствующим 
периодом прошлого года воз
росла производительность 
труда верхнекетцев. Среди 
маяков соревнования транс
портные комплексы Н. С. 
Баяндина, Ю. Г. Полонско

го, П. В. Федорова, лесоза
готовительные — В. Ф. Сай- 
кова и А. И. Березина, раз- 
делочники под руководст
вом Ю. Я. Барвинка и С. Й. 
Лысенко. 116 бригад и ком
плексов из 123 справились с 
квартальными планами, а 
большинство — уже и с 
обязательствами.

Не спадает трудовое на
пряжение на верхнекетских 
делянах, сиежньк трассах, 
разделочных эстакадах. До 
конца марта дополнительно 
(из расчета графика) будет 
стрелеваво не менее 60 ты
сяч, вывезено — не менее 
70 тысяч (квартальное обя
зательство — 1.060 тысяч),
произведено деловой древе
сины — не менее 6 тысяч 
кубометров.

Наши резервы

А п р е л ь с к и й  о т с ч е т
Два лесопункта из трех в Линевском ЛПХ нынче ра

ботают со значительным опережением графика но тре
левке и вывозке древесины.

Перестроиться мы попы
тались с самого начала 
зимней страды. Необходи
мость была; предприятие 
хронически отставало. Ук
репили лесозаготовительные 
комплексы, тверже постави
ли дисциплину у транспорт
ников. Экстренные меры оп
равдали себя, да и взялись

за перестройку всерьез... 
Первыми в «Томлеспроме» 
линевцы рапортовали о вы
полнении предсъездовских 
обязательств, уверенно идем 
вперед и сейчас.

Кандатский и Линев- 
ский ЛЗП досрочно справи
лись с квартальным пла
ном. Настойчиво осваивая

недавно полученную агре
гатную технику, используя 
полный световой день на 
трелевке, мы решили заго
товить в марте не 18 ты
сяч кубометров, а 20. Соот
ветственно увеличатся и 
объемы вывозки. Полно
стью задействовать резервы 
— такова наша цель в эти 
дни.

П. ГЛАЗЫРИН, 
директор Линевского ЛПХ.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Опорными точками семинара были фермы, которые 
по сути определяют всю лестницу молочной отрасли — 
от одной из самых отстающих до одной из самых пере
довых. Этот «разрез» по вертикали позволил яснее 
представить своеобразие и динамизм каждого коллек
тива, его исходные позиции и рубежи сразу после 
XXVII съезда партии.

Следуя главной идее семинара, мы несколько нару
шим его «дорожный» ход и начнем рассказ о нем не с 
Асиновского района, где фактически он начинался в 
совхозе имени С. М. Кирова, а с Зырянского, с Илов- 
ской фермы, одной из 28...

«ВОТ ВАМ 
И ОТСТАЮЩАЯ 

ФЕРМА!»
Прежде чем ехать в 

Иловку, участники семина
ра заслушали в Зырянском 
райкоме партии сообщение 
его первого , секретаря И. Э. 
Вельтмандера о сегодня
шних делах и обязательст
вах животноводов. Он при
знал, что фермы района 
всю прошедшую пятилет
ку топтались на мейте, а 
некоторые даже попяти
лись. На двух из них, 
Иловской и Дубровской, 
продуктивность ниже ниж
него предела, то есть гораз
до меньше 2.000 килограм
мов. Как же в районе вы
полняется постановление 
бюро обкома КПСС, наце
ливающее на преодоление 
отставания? Действия жи
вотноводов района опреде
ляют их обязательство — 
поднять только за этот год 
продуктивность молочного 
стада сразу на 209 кило
граммов, чтобы таким об
разом получить от коровы 
по 2.600! Причем этот рост 
продуктивности— что важ
но! — намечено обеспечить 
при росте поголовья.

И. Э. Вельтмандер^ под
робно рассказал о той про
грамме, которая подведена 
под эту цель. Тут и забота 
о людях (строительство 
жилья, домов животноводов 
и других, объектов соц
культбыта), и укрепление 

'дисциплины, и повьппение 
ответственности специалис
тов за воспроизводство ста
да, и перевод ряда хо
зяйств на подряд снизу до
верху, и совершенствова
ние кормопроизводства.

Программа смелая, убе
дительная. И то, как она 
реализуется., всего очевид
нее на отстающей ферме.

■.Итак, Иповка. Еще год на- 
ээд она была разваливаю
щимся отделением колхоза 
имени Калинина. Теперь са
мостоятельное хозяйство — 
колхоз «40 Лет Победы*. Воз
главляет его напористый 

. - А .  Е. ДАНИЛЕН-п^едседатель-

Да, здесь старые дворы. 
Еще той зимой в них страш
новато было заходить. Кругом 
была грязь. Никакого поряд
ка. Пьяные доярки. Крики, 
ругань. А сейчас? Идешь и 
глазам своим не веришь. Ста
рая ферма словно помолоде
ла. Там подновлен забор, там 
подправлена стена. Во дворах 
чисто, сухо. У ворот сделаны 
«отсечки» холодного возду
ха. И коровы чистые. Молод
няк- гуляет в загонах. Перед 
ним солома, но не под нога
ми, а в широких клетках — 
кормушках, — чтобы не затап
тывали. В телятнике — при
нудительная вентиляция, ин'- 
фракрасное облучение, сос
новые ветки... И воздух свеж.

~  Вот вам и отстающая 
ферма! — не раз восклицали 
участники' семинара, с при
ятным удйвлением выходя 
из «допотопных» дворов.

А. Е. Даниленко назвал два 
показателя: 1.883 и 2.100.
Первый — это надой от коро
вы за прошлый год. Второй 
— первоначальный рубеж на 
год нынешний. Первоначаль
ный потому, что недавно кол

лектив фермы пересмотрел 
его и принял новое обяза
тельство — взять от каждой 
норовы по 2.250 килограммов 
молока. Прибавка сразу на 
367 килограммов. Вот это 
рост! Вот вам и отстающие!

— Чтобы давать такую 
прибавку, — говорил Алек
сандр Егорович, — нам нуж
но ежедневно получать по 
900 граммов прибавки. Фер
ма же сейчас прибавляет по
чти по полтора килограмма. 
Так что идем с опережением.

Чтобы этот рост был не 
разовым броском, а постоян
ным ускорением, приводится 
в действие весь арсенал 
средств. Во-первых, отлажена 
дисциплина. Культура произ
водства начинается с дома 
животноводов, где уютно, где 
в полном наборе наглядная 
агитация. Кстати, за стеной 
ЦОПРа — столовая. А. Е. Да
ниленко и секретарь парт
организации В. Н. Савельков 
поведали и о мерах на буду
щее: каков будет зеленый
конвейер, как будут прово
дить сев, какая ведется рабо
та по улучшению качества и 
стада, и кормов, что уже нын
че будут построены 24 {Квар
тиры для животноводов. 
(Для строительства уже заго
товлен лес, запасены цемент, 
шифер).

— Что примечательно, — 
говорили участники семи
нара, — такая прибавка 
надоев о1беспечива;ется в 
колхозе своими силами, 
без особых затрат — и ни
каких просьб о помощи... 
Отстающие с характером. 
Но руководители ко|лхоза 
еще' не затронули такой 
существенный резерв, как 
материальная заинтересо
ванность тружеников в вы
соком конечном результа
те. А это надо сделать. Хо
роший труд должен и хо
рошо оплачиваться.

ВЫГОДНОСТЬ
ТВОРЧЕСТВА

Судьба Поросинской
фермы чем-то схожа с 
Иловской. Она тоже недав
но обрела настоящих хозя
ев, став отделением совхо
за «Октябрь». И, хотя годо
вой надой здесь выше, чем 
в Иловке, на 585 килограм
мов, Поросинская — одна 
из самых отстающих ферм 
Томского района. И если 
район нынче намечает по
лучить в среднем по 3.100 
килограммов молока от ко
ровы, то поросинцы — 
2.800. 'Правда, для этого 
надо прибавить тоже нема
ло — 332 килрграмма. Рост, 
что и говорить, внушитель
ный. Однако Поросино в 
прошлом добивалось значи
тельно большего. Так что 
оно сейчас по сути дого
няет само себя. Да и усло
вия здесь — и производст
венные, и бытовые — не 
сравнишь с иловскими. По- 
росинцам по силам сопер
ничать с березкинцами, то 
есть выходить не то что 
на трехтысячный, а на' че
тырехтысячный рубеж!

Директор совхоза «Ок
тябрь» В. И. Марков и сек
ретарь парткома А. А. Зо* 
тов хорошо знают подходы 
к таким рубежам. Под стать 
им и управляющий Поро- 
синским отделением А. Г.

Харченко, который не без 
гордости сообщил, что в 
эти дни на ферме от коро
вы получают в сутки по 
8,6 килограмма молока, что 
на 2,5 килограмма больше 
прошлогоднего.

Правда, коллектив на' 
этой ферме только начи
нает сплачиваться. Мало 
среди животноводов комму
нистов, нет и партгруппы 
— явная недоработка сов
хозного парткома.

Поросинцы порадовали
творческим подходом к делу. 
Что прежде всего заинтере
совало участников семинара, 
так это изготовленный мест
ными умельцами под руко
водством В. В. ЛЯХА экстру
дер.

— Мы ждали-ждали, когда 
придет этот экструдер с за
вода, и решили изготовить 
его сами.

На этом экструдере из се
мян рапса производятся бой 
гатый протеином жмых и 
масло. Жмых, добавляемый в 
рацион, заметно повышает 
жирность молока. Причем на 
этом экструдере можно (и 
это тоже делается) перераба
тывать овес, пшеницу, ком
бикорм. Если при обычном 
скармливании этих концентра
тов потери доходят до 30 про
центов, то экструдер сводит их 
на нет. Подсчитаите-иа, сколь
ко можно сэкономить зерна!
К тому же экструдирован ие 
на 20—25 процентов повыша
ет питательную ценность кор
мов. Прехитрое приспособле
ние (изготовить его можно в 
любом хозяйстве) выгодно со 
всех сторон. Это кормоцех 
наших дней.

— Кто готов перенять опыт 
поросинцев и взяться за из
готовление экструдера? — 
спросили участников семи
нара.

— Может, поручить ]каио- 
му-нибудь заводу?

— Но ведь поросинцы ни
кому не поручали!

— Надо делать. Надо за 
них бороться, как за кормо
цехи!

Но экструдером новинки 
поросинцев не ограничива
ются. Они, например, так 
сумели реконструировать 
старый двор для содержа
ния телок, что вместо вось
ми человек для ухода за 
ними потребовалось всего 
двое. Почти в три раза со
кратились затраты труда.
А удаление из двора тран
спортеров и применение в 
качестве подстилки торфа 
позволили практически из
жить хромоту животных 
(еще недавно их из-за этой 
болезни выбраковывалось 
до 30 процентов). Выгод
ность творчества очевидна.

НОВИЗНА —
В ОБЫЧНОМ

'Уровень , Ягодненской 
фермы совхоза имени С. М. 
Кирова на два порядка вы
ше, чем Иловской, и на по
рядок, чем Поросинской.
В прошлом году здесь до
стигнут трехтысячный ру
беж. Нынешняя цель — 
3.100.

О том, как район выпол
няет свою программу «Мо
локо», чтобы уже нынче 
поднять годовой надой от 
коровы , до 2.700 килограм
мов, сделал сообщение пер
вый секретарь Асиновско
го горкома КПСС А. Д. 
Колтыков. Секретарь парт
кома совхоза С. А. Забобу- 
ров рассказал о действиях 
коммунистов хозяйства. Их 
выступления дополнила 
главный зоотехник совхоза 
О. Б. Михеева.

Ферма в Ягодном в общем- 
то обычная для области. Та
ких большинство. Чем же 
она примечательна, 'отлична?

Во-первых, решена пробле
ма кадров. «Чтобы получить 
новую группу коров, доярки 

занимают очередь*. Здесь

все вопросы решаются в ком
плексе. И новизна — на каж
дом шагу. За два года пост
роено 60 квартир, и количе
ство работающих увеличи
лось на 120 человек. Итоги 
соревнования животноводов 
подводятся празднично, а пе
редовикам, например, дается 
право бесплатно посещать 
кино (очень приятная «ме
лочь*). Их подворья в пер
вую очередь обеспечиваются 
кормами (а это уже не «ме
лочь»). В их честь на почет
ном стенде зажигаются звез
ды. В планах —радиофикация 
фермы, чтобы о всех делах 
говорить во всеуслышание.

Что еще поучительного? 
Специалисты начинают рабо
чий день не в конторе, а на 
ферме. Отсюда четкий конт
роль и учет.

— Доходят ли экономисты, 
бухгалтеры до фермы?

— Обязательно. Для них 
нет исключений.

— Как оценивается сорев
нование специалистов?

— По тому, как они вы
полняют свои творческие 
планы.

Сгусток новизны ощутим 
и на самой ферме. Бетони
рованные кормушки. Рези
новые коврики. «Отсечки» 
холодного воздуха. Еже
дневные прогулки живот
ных. И такое твердое пра
вило; новорожденным, те
лятам непременно и вовре
мя дается молозиво. Заго
товлены для них и лекар
ственные травы. Сохран
ность молодняка высокая 
(97 процентов). Телки всю 
зиму на открытом возду
хе. Да, этот совхоз многое 
позаимствовал у краснояр
ского совхоза «Назаров- 
ский». Но что мешает так 
поступить другим?

Похвально и это; каж
дую пятницу на ферму 
приходят школьники и ра
ботают по тому же распо
рядку, что и доярки. На 
деле осуществляется забо
та о рабочей смене.

ВЕРХНЯЯ СТУПЕНЬ
Давайте снова вернемся 

в Томский район, но уже 
на более высокую орбиту. 
Немало вопросов вызвал 
рассказ первого секретаря 
райкома партии, делегата 
XXVII съезда КПСС А. С. 
Андросова о разработке и 
начале реализации целе
вой программы «Молоко», 
которая предусматривает 
получение к концу пяти
летки по 3.500 килограммов 
молока от коровьь

— Вы отказываетесь от
межхЬзяйственной специа
лизации выращивания те
лок? '

— Да. Она себя не оправ
дала. Но мы отказываемся 
не полностью. Районный 
резерв будет создаваться. 
И все-таки ставка на то, 
чтобы каждый совхоз сам 
заботился об улучшении 
своего стада.

— Какая помощь города 
на заготовке кормов более 
рациональна? ^

— Построить склады для 
активного вентилирования, 
а не махать литовками.

— Растет ли число ком
мунистов на фермах?

— Нынче за два месяца 
в партию принято столько 
человек, сколько в прош
лом году за полгода.

А. С. Андросов, говоря о 
необходимости увеличения 
производства корнеплощов, 
сослался на проблему их 
хранения. Нужна помощь в 
строительстве хранилищ.

— Району выделяются 
фонды на строительство. 
Вот И решайте сами, что 
нужно строить в первую 
очередь; экструдеры, сено

валы или хранилища для 
корнеплодов.

Проблем, конечно, нема
ло. И чем динамичнее ус
корение, тем они острее. 
Томский район во многом 
показывает добрый пример 
их решения. Образец дело-' 
витости продемонстрирован 
на пленуме райкома, когда 
обсуждалась программа 
«Молоко». А для самих 
животноводов уже не один 
год служит образцом кол
лектив Березкинской фер
мы, перешагнувший четы
рехтысячный рубеж.

Но есть в районе и дру
гая ферма, для которой 
такой рубеж тоже давно 
позади. Это ферма совхоза 
«Заварзино»! Именно там 
была последняя остановка 
участников семинара. Для 
многих из них это было 
настоящим открытием.
4.300 килограммов молока 
от коровы — вот какую 
цель ставят перед собой 
заварзинцы. И твердо уве
рены в ее достижении.

Главное, чем «берет» 
ферма, — это отлично по- 
ста1вленная племенная ра
бота. Сообщения, сделан
ные директором совхоза 
Н, М. Сухановым, зоотех
ник а м и - селекционерами 
Н. В. Лепихиным и М. П. 
Сухановой, звучали как 
научные доклады. Чтобы 
понять ту высоту, на кото
рую поднялась ферма, до
статочно, наверное, назвать 
такие показатели; из 739 
коров около 97 процентов 
— элита-рекорд и элита, 
чистопородных — почти 95 
процентов. И нет, не отку
да-то сверху сошла такая 
благодать — все достигну
то и сделано умом и рука
ми самих заварзинцев.

— В любом хозяйстве мож
но иметь такое стадо, — 
утверждал Н. В. Лепихнн, — 
если зоотехника-селекционера 
не б)гдут считать бездельни
ком, если он проработает не 
менее десяти лет и не менее 
70 процентов времени будет 
отдавать непосредственно
производству. И, конечно, 
нужно твердо выполнять тре
бования технологии. Скажу 
таи: если корову только во
время кормить и доить, то 
одно это уже дает прибавку 
в 200 килограммов. Опозда
ли с кормлением на час — 
и полиилограмма молока уже 
потеряли. И когда у нас до
ярка опоздает на работу хо
тя бы на 10 минут, то это 
становится предметом серьез
ного обсуждения. Обязатель
ны у нас также заблаговре
менное замачивание концен
тратов и прогулки коров. 
Очень важно также перевес
ти скот с пастбищ во дворы 
«по солнышку», чтоб его не 
задел даже первый снежок.
И давать ему в этот период 
самый обильный корм.

Доступны ли такие «сек
реты» заварзинцев для 
других? Вполне!

4: Ф *
Если обобщать увиден

ное и услышанное в ходе 
семинара, то нетрудно убе
диться; грани опыта на 
разных фермах разные. В 
Иловке — такие, в Ягод
ном и Поросине — дру
гие, в Заварзине — тоже 
иные... Но это грани одного 
алмаза, рожденного ини
циативой и настойчивым 
поиском. Грани ускорения.

Они высвечивают вывод; 
ежегодная прибавка про
дуктивности в 100 кило
граммов, еще вчера пред- 
|Ставлявшаяся неслыханно, 
смелой, сегодня видится са
мой минимальной. Творче
ски используя опыт как 
отстающих, так и передо
виков, ее можно и нужно 
удвоить.

А. СОЛОВЬЕВ.
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ЗИМНИК-86
Для транспортников 

Каргасокской нефтегазо
разведочной экспедиции 
дальние рейсы — обыч
ное дело. Хотя от Кар- 
гаска до подбазы в Нови
кове дорога хороша, а 
вот от Чузика, как гово
рят в этом таежном краю, 
«ну словно черт на
петлял». Зимник — не 
автострада...

Нелегок шоферский 
труд на зимних трассах 
экспедиционных перево
зок, и тем приятнее отме
тить, что из' плановых 
14 тысяч тонн на 19 мар
та перевезено 12 тысяч 
тонн.

НА СНИМКАХ; води
тель И. И. Зайцев; ос
тановка в пути. У кост
ра—водитель В. II. Баран
цев и инженер по безо
пасности движения В. Т. 
Тестов.

Фото И. Потапова.
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в ПОИСКЕ-РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ
Конкурсы на наиболее эффективное техническое ре

шение — конструкторскую разработку, рационализатор- 
■ское предложение и изобретение по сокращению тя
желого ручного труда—стали традиционными в области.

Мы попросили прокомментировать итоги этого кон. 
курса, рассказать о наиболее интересных работах замес
тителя председателя областного научно-технического об
щества, члена конкурсной комиссии Г. Л. Бердиченко.

— На конкурс подано 26 
работ с общим экономиче
ским эффектом более 500 
тысяч рублей. Активное 
участие в нем приняли ра
ционализаторы Томского 
лесопромышленного комби
ната, Г,ПЗ-5, электромеха
нического, манометрового 
заводов, производственного 
объединения «Контур», за
вода режущих инструмен
тов. Конкурс помог механи
зировать тяжелый ручной 
труд на ряде участков этих 
предприятий.

Так, внедрение на заво
де режущих инструментов 
идеи Н. Г. Костомарова, 
Н. Г. Кефера, В. Ю. Куль
кова позволило значитель
но повысить производи
тельность труда, условно 
высвободить рабочих. Эко- 
но.мический эффект соста
вил 5,2 тысячи рублей. План 
производства работ на стро
ительстве томской школы 
№ 4, предложенный работ
никами треста «Оргтех- 
строй» В. И. Лосевым, Ж. М, 
Канушиной, В. В. Литвин-

цевой, Т. В. 'Усовой и глав
ным инженером СУ-13 В. П. 
Мисютиным, позволил со
кратить сроки строительст
ва на целых четыре меся
ца, а трудозатраты — на 
261 человеко-день. Этот 
план признан лучшим про
ектно-конструкторским ре
шением проблемы.

В объединении «Контур» 
успешно внедрена комп
лексная система подготовки 
производства. Авторы ее —
A. А. Шемберко, А. С. По
жидаев, Е. Н. Нестерова,
B. Б. Ромашко, В. А. Си- 
доркин, С. А. Шерин, Е. Н. 
Ковалева, О. С. Орлова, 
Л. А. Шпетер сэкономи
ли производству 184 тыся
чи рублей.

— На XXVII съезде КПСС 
говорилось о том, что боль
ше внимания нужно уде
лять механизации и. авто
матизации производства. 
Что, решая эти вопросы, ие 
обязательно ждать, когда 
где-то сконструируют и из
готовят те или иные маши
ны и приспособления...

— И это еще раз под
твердили участники кон
курса. Действительно, сде
лать своими силами можно 
немало. Важно, как спра
ведливо подчеркивалось в 
Политическом докладе ЦК 
КПСС, этим заниматься 
настойчиво и заинтересо
ванно, ПО М Н Я о людях, вы
нужденных трудиться вруч
ную, и о сокращении за
трат на производство про
дукции. Однако энтузиазма 
в этой важной работе явно 
не хватает профкомам про
изводственных объедине
ний «Сибкабель», «Сибэлек- 
тромотор», «Томскнефть», 
электролампового завода, 
предприятий пищевой про
мышленности, сельского хо
зяйства, автотранспорта, 
торговли. Слаба организа
торская роль в этом отрас
левых правлений научно- 
технического общества, пер
вичных организаций НТО и 
ВОИР.

Задача всех ответствен
ных за решение этой про
блемы советов и обществ — 
добиться, чтобы на каждом 
предприятии активнее вел
ся поиск резервов сокраще
ния ручного труда, были 
организованы конкурсы, 
продумана система мораль
ного и материального поощ
рения рационализаторов.

О. НИКОЛАЕВА.
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Чтобы не интриговать чи
тателя, изложим фабулу 
нашего повествования сра
зу. Она такова. А. А. Каф- 
тюнин, начальник проект
но-конструкторского бюро 
радиотехнического завода, 
в течение семи лет руково
дил головной группой на
родного контроля. Столько 
же времени являлся чле
ном парткома. Был он на 
хорошем счету и в район
ном, и в городском комите
тах народного контроля. Но 
на последнем отчетно-вы
борном собрании его в со
став парткома не избрали. 
Выяснилось даже, что в 
списках для тайного голосо
вания фамилии 'Кафтюни- 
на не оказалось. Что же 
произошло? При обсужде
нии кандидатур перед соб
ранием один из руководи
телей завода проинформи
ровал о будто бы неблаго
видном поступке . Кафтюни- 
на. Времени разобраться не 
было, и приняли такое ре
шение; ка.ндидатуру Каф- 
тюнина снять, но место ос
тавить.

Первая же проверка по
казала, что «сигнал» незна
чащий. Тот самый руково
дитель завода, который вы
тащил его в канун собра
ния, даже наказан. Тем не 
менее Кафтюнин — вне 
парткома.

Так что же произошло на 
заводе? Кафтюнина не вве
ли в состав партийного ко
митета или вывели, учиты

бывает,  когда народный к о н т р о л ь  оказывается  без партийного  руководства
вая, что он избирался чле
ном парткома не раз?

— Кафтюнина не избрал 
коллектив, — констатировал 
секретарь парткома завода. 
Александр Васильевич Са- 
пугольцев. — Против него 
проголосовало большинство. 
Это произошло на собрании 
актива представителей це
хов, где предварительно об
суждались кандидатуры. 
Кстати, компрометирующий 
факт не сыграл здесь ника
кой роли. О нем члены ак
тива не знали.

— А вы? — поинтересо
валась я. — Вы тоже под
держали большинство?

— Кафтюнин не тот ком
мунист, который заслужи
вает права быть избранным 
в партком, — четко изло
жил свою позицию Сапу- 
гольцев. — Он присвоил се
бе право быть судьей над 
другими, к тому же мето
ды его работы не те.

Теперь непросто воспроиз
вести ' дух собрания актива. 
Всякое изложение подробнос
тей чревато нздержнаии, по
скольку автор на нем ие при
сутствовал. Тем не менее 
кое-что восстановить можно. 
Серьезней всего Кафтюнину 
ставилось в вину то, что он

§ает слово и не выполняет.
тот довод привел в своем 

выступлении мастер 12-го це
ха Н. И. Федоренко. Он рас
сказал о том, что два года 
назад, замещая секретаря 
парткома на период его от- 
пусна, Кафтюнин проводил в 
цехе единый политдень и за
верил рабочих, что улучшит 
нм производственные условия. 
Но сделать этого не смог. Ус
ловия не улучшены до сих 
пор.

Затем свою отрицательную 
оценку дали начальник отде
ла снабжения Н. П. Ермаков 
и секретарь партийной орга
низации цеха № 11 С. К. Иои- 
шаков. Положительньос дово
дов в адрес Кафтюнина вы
сказано не было. Прежде чем 
приступить к голосованию, 
секретарь парткома пояснил, 
что председатель группы на
родного контроля должен быть 
в составе партийного комите
та. Однако на это ему с мест 
ответили, что председатель — 
пожалуйста, а Кафтюнин — 
нет. Большинством голосов 
Кафтюнин из членов партко
ма был выведен.

На такой, казалось бы, 
единственно демократичной 
основе и было принято ре
шение. Но объективно ли 
оно? Наряду с теми, кто 
высказывался против, по
слушаем тех, кто голосовал 
«за».

— Будучи членом партко
ма, я знал Кафтюнина как 
активного и принципиаль
ного человека, — сказал в 
беседе секретарь партбюро 
цеха № 1 В. Н. Пресняков. 
— Но, к сожалению, о его 
работе народного контроле
ра на собрании ничего не 
было сказано.

Кандидатура Кафтюнина 
не была предложена для 
голосования всем коммуни
стам, ему не дали слова на 
отчетно-выборном собрании, 
хотя он к выступлению го
товился и даже был вклю
чен в список выступающих.

— Но что бы нам сказа
ли участники предваритель
ного обсуждения, — заме
тил секретарь парткома. — 
Они бы сказали; «Зачем вы

тогда выслушивали наше 
мнение, если не посчита
лись с ним?». Мы бы очень 
потеряли в авторитете — и 
я, как секретарь, и партий
ная организация. А слова 
Кафтюнина никто не ли
шал. Просто прения были 
прекращены...

Но кто же он, Кафтю
нин?

— Надо признать, — за
метил директор завода Н. А. 
Кукин, — Кафтюнину нра
вится быть народным конт
ролером.

К этому Следует добавить, 
что Кафтюнин — народный 
контролер по духу. Его не
примиримость к бесхозяй
ственности органична.

— Меня упрекают в пря
молинейности, в несговор
чивости, — говорит Алек
сей Алексеевич, — А я счи
таю, что двусмысленности и 
быть не должно. Говорят 
еще, что я порой перехожу 
на официальный тон. Но 
как быть, если человек не 
понимает?

На заводе вынуждены 
признать, что Кафтюнин 
бьет по самым болевым 
точкам. Сам' он объясняет 
это так;

— Мы стараемся прово
дить такие проверки, кото
рые затрагивают глубины 
производства — основные 
фонды, использование ма
териальной базы, трудовую 
дисциплину. Но я понимаю 
так, что народный контроль 
помогает администрации.

Справедливости ради на

до сказать, что по матери- 
5(йам проверок на заводе 
издано немало приказов. Их 
руководители предприятия 
используют в своей теку
щей работе. К Кафтюнину 
обращаются, когда надо 
что-либо проверить, уточ
нить, его закрепляют за 
строительными объектами; 
знают, что Кафтюнин су
меет организовать работу, 
строго спросить со смежни
ков. Однако эта поддержка 
—до определенных пределов. 
Как только Кафтюнин на
чинает «копать» слишком 
глубоко, к нему относятся 
настороженно. И, как ни 
странно, меньше всего под
держки Кафтюнин получа
ет именно в парткоме.

Взять хотя бы использова
ние техники в транспортном 
цехе, когда группа выявила, 
что хранение машин здесь 
плохое, и принципиально -по
ставила вопрос перед партко
мом. Потом, спустя более по- 
лугода, вновь вернулась к про
верке и, выявив ряд дополни
тельных фактов бесхозяйст
венности, опять представила 
материалы в партком. После
довательность дозорные про
явили завидную. Но как реа
гировал партком, и прежде 
всего секретарь? Он почти ни
чего не сделал, чтобы поднять 
авторитет группы в тон си
туации. И, только когда Каф
тюнин обратился в райком 
партии и лично первый сек
ретарь переговорил с секре
тарем парткома и директором 
завода, состоялся предметный 
разговор к в первичной пар
тийной организации, и в парт
коме, на котором работе за
местителя директора завода 
Н. Е. Покидова была дана 
принципиальная оценка. Зато 
теперь этот пример на всех

уровнях приводится как дока
зательство принцип и аЛ;ЬНОГО 
реагирования на факты бесхо
зяйственности, выявленные на
родными контролерами.

Еще сложнее ситуация с 
другим рейдом — П О  исполь
зованию основных фондов. 
Кафтюнин и группа дозорных 
установили, что три гальва
нические Л И Н И Н , одна из ко
торых смонтирована, а две 
другие находятся в неразо
бранном виде на улице, по 
бухгалтерским документам 
числятся в действующих. Факт 
приписки, как говмится, во
пиющий, и о нем было доло
жено группой на всех уров
нях, А кроме того, используя 
фотодокументы, Кафтюнин и 
его заместитель Лушников 
подготовили публикацию в 
многотиражной газете. Но, ко
гда редактор газеты пришла 
согласовывать готовившийся 
к выпуску номер, секретарь 
парткома потребовал снять 
рейдовый материал. В беседе 
с автором этой статьи он так 
и <;назал: «Я Бозриновой за
прещал, но она ослушалась*. 
И только потому, что Л. А. 
Бозрикова «ослушалась», про
явив как член парткома на
стойчивость, и вопреки суще
ствующим правилам постави
ла подпись под материалом 
народных контролеров в знак 
своего согласия, он увидел 
свет. Однако и тогда партком 
не проявил принципиальности, 
не потребовал принятия мер. 
О них коллектив не проинфор
мирован до сих пор.

Александр Васильевич 
Сапугольцев все еще воз
мущен тем, как действова
ли народные контролеры; 
«Прошли, проверили, раз
звонили, а потом еще и в 
партком обратились». Имен
но это он и имел в виду, 
когда говорил, что Кафтю
нин - использовал «не те ме
тоды».

По поводу организа
ции работы с народны
ми контролерами в низовых 
подразделениях нужно ска
зать, что это дело постав
лено слабо. Председатели 
цеховых групп по сути пре
доставлены самим себе, уче
бы с ними не велось, доб
рого плана у головной груп
пы не было. Более того, в 
какой-то степени Кафтю
нин личной инициативой 
подменил коллективный ха
рактер работы, организуя 
проверки узким кругом 
лиц. Он забыл о главном, о 
том, что сила контроля в 
массовости, не сумел орга
низовать работу четко и 
целенаправленно. Кроме то
го, его бескомпромиссность 
порой доходила до крайно
сти, до болезненного само
мнения, а поскольку про
верки затрагивали интере
сы прежде всего руководи
телей среднего звена, они и 
проявили к нему ответный 
негативизм.

Но произошло это пото- 
MJ!, что Кафтюнин оказал
ся «вне зоны партийного 
контроля». За шесть послед
них лет его ни разу не за
слушали на заседании парт
кома. Если бы это было 
сделано своевременно! Про
счеты в действиях комму
ниста легко корректируют
ся, когда им дается коллек
тивная оценка. 'Уже тогда 
можно было уберечь его от 
переоценки своих возмож
ностей, когда он давал лю-

дя.м необоснованные обеща
ния и тем самым подводил 
самого себя.

Так была ли специально 
сп.ланированной акция не
включения Кафтюнина в 
состав парткома? Нет. Ут
верждать так—значит пой
ти против истины. Но бы
ло бы неверным полагать, 
что инцидент возник как 
«несчастный случай», оти- 
хийно.

Партийный комитет не 
оказывал влияния на дейст
вия народных контролеров, 
ограничивался поверхност
но-формальным руководст
вом этим важным общест
венным формированием. В 
такой ситуации подобное 
могло произойти не только 
с Кафтюниным. И в этом 
важный урок этой истории.

Но есть и еще один — 
он касается районного уро
вня партийного руководст
ва. Кировский райком пар
тии толково руководит ор
ганами народного контроля, 
и тем не менее конфуз 
произошел именно здесь. 
Отметим, история с Каф
тюниным не была неожи
данностью для райкома. Бо
лее того, лично первый се
кретарь В. С. Шувариков 
стоял «у ее истоков». Уча
ствуя в работе отчетно-вы
борного собрания на радио
техническом и столкнув
шись там с неожиданным 
фактом, он позаботился о 
расследовании этого случая. 
На завод было направлено 
две комиссии, после этого 
состоялось бюро райкома, 
на котором секретарь парт
кома А. В. Сапугольцев 
строго предупрежден. При
няты меры к тому, чтобы 
оживить работу цеховых 
групп народного контроля 
на заводе, усилить руковод
ство ими.

— Свою задачу рай ...

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



11С1ЧАСНОЕ
^ З Н А М Я

27 МАРТА 1986 ГОДА CTiF. 3

п л а м е н н ы й  т р и б у н  п а р т и и
к С Т О Л Е Т И Ю  со д н я  Р О Ж Д Е Н И Я  С. М. К И Р О В А

ФОТОРЕПОРТАЖ

Замечательная жизнь Сер
гея Мироновича Кирова — 
пример беззаветного служе
ния народу, революционного 
энтузиазма, неразрывного 
единства слова и дела, не
примиримости к косности и 
рутине, к бюрократизму и 
парадности, ко всему, что 
чуждо делу социализма, что 
мешает двигаться вперед.

В дни, когда страна про
вожала в последний путь 
Сергея Мироновича Кирова, 
видный деятель Коммунис
тической партии и Совет
ского государства А. А. 
Жданов говорил: «Вся пар
тия, весь рабочий класс и 
весь народ нашего Совет
ского Союза будут свято 
чтить, будут беречь, как 
зеницу ока, память о това
рище Кирове...». Да, па
мять о С. М. Кирове — вер
ном ученике и соратнике 
В. И. Ленина, пламенном 
трибуне революции, любим
це партии и советского на
рода — живет и будет жить. 
Живет не только в назва
ниях городов, ул1щ, заво
дов и учебных заведений, 
живет в наших сердцах и 
делах.

Нам, томичам, имя Сергея 
Мироновича Кирова дорого 
особо. В нашем городе во
семнадцатилетним юношей 
он вступил в ряды больше
вистской партии. Здесь на
чал активную политиче
скую деятельность, ■- стал 
профессиональным револю
ционером.

Родился Сергей Миронович 
Киров (подлинная фамилия 
Костриков) 27 марта 1886 го
да в Уржуме — одном из глу
хих городков Вятской губер
нии. Рано оставшись без ро
дителей, восемь лет воспиты
вался в «доме призрения ма
лолетних сирот». Окончив в 
1901 году школу с отличным 
аттестатом, уехал в Казань и 
поступил в механико-техниче
ское училище.

Желание стать инжене^м 
привело его после окончачия 
училища в Томск.

Он приехал сюда в 1904 го
ду, имея явку, полученную от 
уржумских ссыльных. В од
ной из автобиографий С. М. 
Киров писал, что явка была в 
адрес члена Томского комите
та РСДРП большевика Алек
сандра Михайловича Смирно
ва (партийные клички—Авес
салом и Кудрявый). И юноша 
сразу же включился в актив
ную революционную работу. 
Он учится в кружке пропаган
дистов и агитаторов, ходит на 
массовки и собрания. Вскоре 
его приняли в партию.

В составе Томского ко
митета РСЩРП работали

такие большевики-ленин- 
цы, как В. М. Броннер, 
Н. Н. Баранский, Г. И. При
торный (партийная кличка— 
Крамольников) и другие. Они 
хорошо понимали, что в 
стране назревает революция, 
и готовили массы к рево
люционным боям. Осенью 
1904 года А. М. Смирнов 
привлек Сергея Кострико- 
ва к участию в боевой дру
жине. Отличный механик, 
он оказался и прекрасным 
оружейным мастером — 
чинил револьверы, приво
дил в порядок другое ору
жие. Но главным делом мо 
лодрго большевика были 
пропаганда и «техника». На 
мимеографе-гектографе он 
печатал и распространял 
листовки.

Кровавая расправа царя 
над безоружными питерски
ми рабочими 9 января 1905 
года всколыхнула всю 
страну. В Томске 18 янва
ря состоялась массовая де
монстрация. Рядом со зна
меносцем в первом ряду 
Шел С. М. Киров. У моста 
через Ушайку на демонст
рантов напали городовые, 
жандармы, а затем конная 
сотня казаков. Упал знаме
носец — друг С. М. Киро
ва рабочий - полиграфист 
Иосиф Кононов. Многие де
монстранты были избиты 
нагайками, ранены, аресто
ваны. Вскоре в Томске бы
ла выпущена листовка «В 
венок убитомуч товарищу», 
написанная при участии 
Кирова. Ее опубликовала 
газета «Вперед», издавав
шаяся В. И. Лениным за 
границей.

До предела было запол
нено 'время молодого рево
люционера. Сергей служил 
чертежником в городской 
управе, как вольнослуша
тель посещал курсы при 
технологическом институте, 
выполнял ответственные 
задания подпольного ко
митета. 2 февраля его аре
стовали на сходке.

Выйдя через два месяца на 
свободу, С. М. Киров с еще 
большей энергией берется за 
революционную работу. Ему 
поручают руководить тайной 
типографией, помещавшейся 
в Лесном переулке. А в июле 
Кирова вводят в комитет 
РСДРП. По поручению коми
тета он выезжает на станцию 
Тайга, помогает создавать ста
чечные комитеты, боевую дру
жину, организовать забастов
ку.

Через несколько месяцев

700 ЗАПИСЕЙ
Слушатели Академии 

общественных наук при 
ЦК КПСС, делегаты сле
та молодых строителей 
коммунизма из Медно- 
горска, Харькова, Баку, 
'Кемерова, научные со
трудники Сибирского фи
зико-технического инсти
тута, учащиеся — тысячи . 
людей побывали в музее 
трудовой и боевой славы 
объединения «Сибэлек- 
тромотор». Они узнали 
о том, что это предприя
тие-одно из крупнейших 
в Западной Сибири по 
изготовлению электро
двигателей для всех от
раслей народного хозяй
ства. Свою продукцию 
объединение посылает 
более чем в 60 стран ми
ра.

По итогам соревнования 
в честь XXVII съезда

КПСС среди предприятий 
союзного подчинения Со
ветский райком КП(Х и 
районный Совет народ
ных депутатов вручили 
коллективу диплом по
бедителя, а обком отрас
левого профсоюза награ
дил почетной грамотой.

У  заводского музея на
копилось уже шесть книг 
отзывов, в которых по
сетители сделали 700 
записей. Вот одна из них: 
«Искренне благодарим 
партийную!, профсо|оз- 
ную и комсомольскую 
организации, сохранив
шие в музее память о 
ветеранах войны и тру- 
Да.

Слушатели Академии 
общественных наук при 
ЦК КПСС».

Б. ПОНОМАРЕНКО.
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ВИДИТ в том, — сказал В. С, 
Шувариков, — чтобы под
держать народных контро
леров в борьбе с недостат
ками. Именно с этой целью 
мы проводим встречи с 
председателями- групп, слу
шаем отчеты секретарей 
партийных организаций, об
суждаем на бюро вопросы, 
вынесенные районным ко
митетом народного контро
ля.

Тогда почему возможны 
инциденты, подобные тому, 
что произошел на радио
техническом заводе?

Ну а как же сами орга
ны народного контроля? 
Председатель Кировского 
районного комитета народ
ного контроля Т. В. Ста- 
вицкая проявила немалую 
настойчивость, отстаивая по
зицию председателя груп
пы. Но, увы, это было 
слишком поздно. А вот то
го же повседневного руко
водства не было. За три го
да она ни разу не побыва
ла на этом предприятии.

«Понадеялась, что группа 
там хорошая», — объясня
ет она.

Городской комитет народ
ного контроля, членом ко
торого является А. А, Каф- 
тюнин, первоначально по
вел с^я решительно: обра
тился в городской комитет 
партии с просьбой вме
шаться и принять меры, но 
потом вынужден был от
ступить.

Председатель областного 
комитета народного контро
ля М. А. Матвеев заметил:

— Если ставить вопрос 
прямо: удовлетворены ли
мы исходом дела, то надо 
признать, что нет. Но еще 
не все формы партийной 
оценки исчерпаны.

Если исходить из того, 
как сложится судьба кон-

I

кретного активиста, тЬ ус
покаиваться рано. Ведь бо
лее четырех месяцев про
должает руководить Каф- 
тюнин головной группой, не 
являясь членом парткома.

— Мы ошибки не сдела
ли, — сказал в заключение 
секретарь парткома А. В. 
Сапугольцев, — Проведем 
в апреле выборы, изберем 
нового председателя голов
ной группьг Мне нужен та
кой человек, который бы 
мог заменить меня во всем. 
А Кафтюнина изберем в 
цеховую группу.

Наивно полагать, что 
Кафтюнин—удобный человек 
для тех, кто живет стары
ми мерками, не борется с 
бесхозяйственностью, оправ
дывая ее пресловутыми об
стоятельствами. С позиций 
сегодняшнего дня заслужи
вает всяческого осуждения 
такой стиль партийного ру
ководства, когда. неприми
римость к расточительству, 
разгильдяйству, замалчива
ние негативных фактов не 
получают заинтересованной 
поддержки.

Это и есть наш главный 
вывод.

Ну а что же сам Кафтю- 
нинГ Он не сеет обиды и не 
пмшет жалобы. Он живет сво
ими народнононтролерскими 
заботами: , '

— Очередную проверку про
ведем на вычислительном цент
ре. Изучим обстановку там 
основательно.

Впрочем, он уже обращался 
в партком с просьбой назвать 
ему товарища, которому бы 
он мог передать опыт предсе
дателя головной группы.
' Не такой уж он непонимаю
щий. этот Кафтюнин. Да и 
люди вокруг понимающие. Не 
так трудно ни оценить ситуа
цию, когда излишне стропти
вый контролер оказывается 
нежелательным.

Н. ГУВСКАЯ.

после возвращения С. М. Ки
рова в Томск его революци
онная работа вновь была пре
рвана арестом. Кирова выпус
тили под залог.

В июле 1906 года после
довал новый арест по об
винению в принадлежнос
ти к Томскому комитету 
РСДРП и в распростране
нии нелегальной литерату
ры. Освободили его через 
два года. С. М. Киров полу
чает явку в Новоникола- 
евск (ныне Новосибирск), а 
затем переезжает в Ир
кутск, где начинает восста
навливать разгромленную 
партийную организацию. 
Но и отсюда ему вскоре 
пришлось уехать. В апреле 
1909 года томская полиция 
обнаружила тайную типо
графию на Апполинарьев- 
ской улице. Начались по
иски ее организаторов. Уз
нав об этом, С. М. Киров с 
паспортом на имя Мироно
ва уезжает в город Влади
кавказ (ныне Орджоникид
зе).

Здесь, на Кавказе, он 
окончательно сформировал
ся как крупный партийный 
деятель, стал известен всей 
большевистской партии, 
всей стране. Начав рабо
тать в редакции газеты 
«Терек», Киров установил 
связи с местными больше
виками, уцелевшими после 
разгрюма партийных орга
низаций, с передовыми 
представителями народно
стей Северного Кавказа.

Полиции все же удалось 
напасть на след главного 
организатора подпольной

типографии в Томске. 
31 августа 1911 года он был 
арестован и по этапу от
правлен в Томск. Но бес
спорных улик суду найти 
не удалось. Кирова оправ
дали.

Возвратившись на Кав
каз, Сергей Миронович сно
ва включается в активную 
революционную работу. 
Его хорошо знали на гроз
ненских нефтепромыслах, 
на железнодорожных стан
циях и в депо, в аулах 
горской бедноты.

После Февральской револю
ции он станови гея руководи
телем большевиков не только 
Северной Осетии, Чечни, Ин
гушетии, Кабарды. Киров бо
рется с меньшевиками, рус
ской и буржуазно-националис
тической контрреволюцией, за 
претворение в Жизнь ленин
ских указаний. Как делегат 
Владикавказа и Нальчика Ки
ров едет на Второй съезд Со
ветов, активно участвует в 
Октябрьском вооруженном вос
стании в Петрограде.

В ноябре 1917 года он сно
ва на Кавказе. В условиях 
национальной вражды, пере
росшей а настоящую межна
циональную войну, он высту
пает в аулах и казачьих ста
ницах как вестник ленинских 
Декретов о мире и земле, как 
глашатай дружбы народов, 
развертывает борьбу за уста
новление Советской власти. 
Проявив большевистскую во
лю и вместе с тем гибкость и 
таит, Киров на Моздокском, а 
затем и на Пятигорском съез
дах добивается признания Со
вета Народных Комиссаров и 
провозглашения Терской со
ветской республики как части 
РСФСР,

Началась гражданская 
война. Партийные органи
зации Северного Кавказа 
возглавили борьбу с бело- 
гвардейщиной. Кирова ко
мандируют в Москву, что
бы добиться помощи, пре
жде всего оружием. С тру
дом добравшись до столи
цы, он встретился с В. И. 
Лениным и Я. М. Свердло
вым, получил все необхо
димое и сумел доставить на 
Северный Кавказ. Приехав 
в Москву во второй раз, 
Сергей Миронович органи
зовал целую экспедицию с 
оружием и снаряжением 
для советских войск Невер
ного Кавказа. Но пробить
ся туда не удалось. Киров 
остался в Астрахани, был 
избран председателем '( во- 
енно - революционного ко
митета Астраханского края 
и членом реввоенсовета 11-й 
армии.

(Зборона Астрахани в то 
время имела особое значе

ние. Через низовья Волги 
белогвардейские войска юга 

'  стремились соединиться с 
колчаковцами. Киров, опи
раясь на большевиков горо
да, части Красной Армии и 
Каспийскую военно(-мор
скую флотилию, организо
вал защиту Астрахани. Он 
говорил: «...пока в Астра
ханском крае есть хоть один 
коммунист, устье реки 
Волги было, есть и будет 
советским». Астрахань уда
лось отстоять. Это сыграло 
важную роль в разгроме 
белогвардейщ^ы на юге.

В 1920 году Сергей Ми
ронович как член Северо- 
Кавказского ревкома, а за
тем Кавказского бюро ЦК 
РКП(б) помогает восстанав
ливать партийные органи
зации’ и органы Советской 
власти на Кавказе. Под 
руководством С. М. Кирова 
и Г. К. Орджоникидзе вой
ска Красной Армии всту
пили в Баку, оказав по
мощь восставшим рабочим 
и крестьянам Азербайджа
на. Киров представляет Со
ветскую республику в Гру
зии, где у власти находи
лись меньшевики, участву
ет в советской делегации, 
подписавшей мирный дого
вор с Польшей.

Венцом его трудов по 
сплочению народов Север
ного Кавказа было созда
ние Горской советской рес
публики, ставшей родона
чальницей автономных рес
публик и областей этого 
края.

Несколько лет С. М. Ки
ров был секретарем Цент
рального Комитета Компар
тии Азербайджана. Он внес 
огромный вклад в восста
новление и развитие ба
кинских нефтепромыслов— 
в то время главного нефтя
ного района страны. На 
XII съезде партии в 1923 
году Сергей Миронович 
был избран кандидатом ■ в 
члены,, а на XIII и после
дующих съездах — членом 
ЦК партии.

С огромной силой талант 
выдающегося партийного н 
государственного деятеля, 
крупнейшего организатора и 
пропагандиста проявился на 
посту руководителя л1енин- 
градских коммунистов. В 1926 
году партия направила его в 
Ленинград! чтобы окончатель
но покончить с зииовьевско- 
каменевеной оппозицией. При 
Кирове ленинградская партий
ная организация окрепла, ста
ла надежнейшей опорой ЦК, а

Ленинград стал крепостью со
циализма.

Вся деятельность Сергея Ми
роновича была проннннута но
ва горсним духом, он был ак
тивнейшим поборником науч
но-технического прогресса, 
инициатором внедрения в про
изводство сложнейших машин. 
Ленинградские заводы осваи
вают самую передовую по то
му времени технику. Киров 
часто бывает на заводах, бе
седует с рабочими, инженера
ми, следит за внедрением в 
производство изобретении и 
рационализаторских лредло- 

• жений, всего нового и пере
дового,

Особую заботу С. М. Ки
ров проявлял о людях. Его 
глубоко волновали вопросы 
торговли, благоустройства, 
развития транспорта, ком
мунального хозяйства.

Блестящий оратор, Киров 
всегда считал своим дол
гом нести идеи партии в 
массы. Каждый его до
клад, каждое выступление 
перед коммунистами и тру
дящимися несли в себе за
ряд огромной идейной си
лы, веры в торжество ком
мунизма, привлекали яр
кой политической направ
ленностью, простотой и до
ступностью.

С 1930 года С. М. Киров — 
член Политбюро ЦК ВКП(б), 
а в 1934 году был избран 
секретарем ЦК партии. Он 
погиб от злодейской руки 
подосланного убийцы 1 де- 
каоря 1934 года, когда, воз
вратившись с XVII съезда 
партии, направлялся на со
брание партактива, чтобы 
доложить о работе съезда. 
Ему было всего 48 лет. 
Смерть большевика-ленин- 
ца потрясла всю партию, 
всю страну, международ
ное коммунистическое и 
рабочее движение. Боец ле
нинской партии, он и по
гиб на боевом посту.

Мы, коммунисты вось
мидесятых, и сегодня учим
ся у Кирова идейной стой
кости, принципиальности, 
революционному горению, 
умению сочетать теорию с 
практикой, видеть и внед
рять все новое, передовое, 
что спО|Собствует успешно
му осуществлению програм
мы ускоренного движения 
вперед, намеченной XXVII 
съездом КПСС.

И. РАЗГОН, 
профессор Томского уни
верситета, доктор исто
рических наук, лауреат 
Государственной премии 

СССР.

З И М Н И Е  пейзажи 
красивы на рисун
ках и фотографи

ях. Действительность чаще 
окрашена в более прозаич
ные тона. Вот выдержки из 
двух читательских писем: 
«Во многих районах Томска 
на проезжей части улиц, на 
тротуарах— лед. Иногда вы
ходят дворники, подметают 
окурки и проездные билеты, 
считая на этом свою мис
сию законченной. А  лед как 
был, так и остается». «По
смотрите, что делается на 
тротуарах — сплошные кат
ки, ледяные наплывы. Мо
жно легко упасть, попасть 
под транспорт. Сколько из- 
за этого травм и потерь ра
бочего времени!»

Нам показалось, что эта 
проза, написанная в эписто
лярном жанре, отражает 
действительное положение 
вещей. Обратимся к фак
там. Пенсионерка Вера Та
расовна Е. шла по улице, 
поскользнулась и упала. 
Диагноз врачей—перелом го
лени. Стационарный режим 
в течение почти двух меся
цев, возможна операция. 
Упала возле магазина, по
лучив травму, рабочая Ан
тонина Максимовна Д. На 
несколько месяцев выбыла 
из строя с переломолГ пле
ча инженер Галина Никола
евна Т., поскользнувшйсь 
возле самого дома.

В горбольнице № 1 с тя
желыми повреждениями ле
жат десятки человек. А 
сколько их на амбулатор
ном лечении? В травмпункте 
горбольницы № 3 нам пока
зали четыре «амбарные» 
книги за нынешений год: 
четвертая часть из зареги
стрированных, а это сотни 
человек, — с уличными 
травмами. Причем это еще 
не самый высокий показа
тель: пик приходится на
осень и весну, когда троту
ары покрываются тонким 
слоем льда.

Вместе с начальником 
отдела технадзора облком- 
хоза Р. Т. Галиновской 
едем по адресам, которые 
назвали нам пострадавшие.

...Возле «Молочной кух
ни» по ул. Косарева того и ■ 
гляди окажешься под коле
сами проезжающей мимо 
машины; тротуар, с кото
рого давно не )Фирался 
снег, стал опасно скольз
ким. С крыши дома свиса
ет внушительный снежный 
пласт. Стоит подтаять ниж
нему слою снега, как тя
желая лавина рухнет на 
пешеходную часть. Ощети
нилась тяжелыми сосуль
ками и крыша соседнего 
дома — № 19 «б» по ул. Ар
тема. Это дома электротех
нического завода.

Начальник ЖКО этого 
предприятия Г. Н. Зюль- 
ков сообщил, что дворник 
Кандауров уволен за пло

хую работу, а вместо него 
с января принят студент; в 
ближайшее время он на
ведет на территории поря
док. А  пока новенький 
лишь получал зарплату. 
Дважды, по 80 рублей.

Дворника со скребком и 
лопатой мы не увидели и 
возле магазина на ул. 5-й 
Армии. Здесь, на одном 
месте, но в разное время 
пострадали двое. Вместе с 
директоро.м магазина Г. В. 
Кузнецовой мы обошли

ло. ' Чтобы убедиться в 
этом, достаточно пройти по 
заснеженным усадьбам.

Так обстоят дела с руч
ной уборкой. А с машин
ной?

В первую очередь чис
тятся улицы, по которым 
проходят автобусные, трол
лейбусные маршруты, а по
том периферийные. После 
каждой смены специаль
ная комиссия проверяет 
работу, выставляет оценку 
водителям машин. И если
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ПО ВИНЕ ДВОРНИКА
О ТОМ, как ведется очистка 

I' о р о д с к и X у л и ц
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территорию. Ее, как выяс
нилось, пока убирает (ра
бочая магазина Е. А. Ко
валенко — жена заболев
шего дворника. Убирает, по 
мнению директора магази
на, неплохо, но тем не ме
нее сама Галина Васильев
на шла осторожно, боясь 
оступиться.

В феврале выборочная 
проверка показала, что од
на треть проверенных уса
деб убирается плохо или 
совсем не убирается. Се
годня в городе 289 дворни
ков; вакантными остаются 
84 ставки. В горжилуправ- 
лении ссылаются на непре- ■ 
стижность этой работы, но 
этот аргумент неубедите
лен. Взять хотя бы студен
тов. У многих из них есть 
желание зарабатывать
деньги собственным тру
дом. По договоренности с 
ректоратами нужна проф
ориентационная работа. 
Есть еще выход из поло
жения — бригадный под
ряд. По этому методу уже 
работает ' часть бригад 
дворников в Октябрьском 
и Советском ПЖРТ. В дру
гих трестах, видимо, об 
этом пока не думают. Сла
бо привлекаются к очист
ке дворов пенсионеры, ра
бочие и служащие по сов
местительству.

Как контролируется ра
бота дворника? С этим воп
росом мы обратились в 
горжилуправление. Там 
нам сообщили, что конт
роль осуществляют масте
ра ЖЭУ. У каждого име
ется карта работы дворни
ка, по ней он и сверяет, 
что сделано. Теоретически 
это, может быть, и так, 
но практически спроса ма-

в путевом листе стоит 
оценка «хорошо» — пре
мия водителю 40 процен,- 
тов, «удовлетворительнЬ»— 
25 процентов. Очень редко, 
в самых исключительных 
случаях, ставится оценка 
«отлично». Но комбинат — 
это не единственное пред
приятие, которое отвечает 
за очистку своего района. 
Существует практика дого
воров, которые заключа
ются между предприятия
ми, организациями, с  од
ной стороны, и комбината
ми по благоустройству — с 
другой. А вот тут не все 
ладно.

— Плохо очищены тро
туары и остановки, закреп
ленные за 8-й автобазой и 
Ж'БК «Каштак» управле
ния «Химстрой», — расска
зывает главный инженер 
комбината Александр Ми
хайлович Богачек. — Не 
участвовали в санитарных 
пятницах мелькомбинат 
управления хлебопродук
тов, дрол«жезавод.

В редакцию пришла жа
лоба за 45 подписями во
дителей бригады № 11, об
служивающей маршруты 
автобусов №№ 3 и 6. Вот 
что они пишут: «Надолго
ли хватит технически ис
правной машины для ра
боты на наших маршру
тах? Нет ни одного город
ского маршрута, который 
бы имел такую ' гребнис- 
тость дорожного полотна, 
как здесь. А как убирают 
снег? Только 21 января мы 
наконец вздохнули с об
легчением: дороги были
очищены и расширены. Но 
у железнодорожного пере
езда, в районе спичфабри- 
ки «Сибирь», дорога резко

сужена. А между тем 
здесь около трети город
ского транспорта заправ
ляется бензином. Участок 
дороги от бывшей «Сельхоз
техники» до Северного город
ка — сплошной каток. Зна
чит, снова автобусы будут 
ходить с порванными пнев
мобаллонами, развернуты
ми задними ' мостами, по
ломанными рессорами?».

В этом районе города не 
выполняют решение рай
исполкома по очистке улиц 
газораз,!^аточная станция 
«Облгаз» и тарная база.

• Точно такая же ситуация 
сложилась на маршруте 
аьтооуса № 13. По улице 
Энергетической не очища
ют свои участки СМУ 
■1 ранспортного объединения. 
Советское отделение бывшей 
«Сельхозтехники», по улице 
>грюмова — асфальтооетон- 
ььш завод Т'Г!уС, УПТК 
«Томскжилстроя». Какие ме
ры были приняты к этим 
предприятиям?

— Штрафовали, не раз 
вызывали руководителей 
на комиссию по благоуст
ройству, — поясняет на
чальник управл»;ния до-- 
рожного строительства и 
благоустройства А. В. Ми
хайлов .  Но все это 
мало помогает. Суммы 
штрафов незначительны: 
десять — двадцать рублей 
платит из своего кармана 
руководитель предприятия, 
сейчас мы переходим на 
другой метод. Буквально 
две недели назад в '1'омске 
создана межведомственная 
комиссия, в которую во
шли представители комои- 
натов по благоустройству, 
горжилуправления, 1 АН, 
предприятий, ответствен
ных за очистку своих 
участков, юристы. На каж
дый участок составлена 
калькуляция, в которой 
определена сумма штрафа 
и каждый квадратный 
метр территории имеет 
свое денежное выражение. 
Комиссия налагает штраф
ные санкции не на руково
дителя, а на весь коллектив, 
на людей, лично отвечаю
щих за уборку. В права ко
миссии входит возможность 
лишения премии всего пред
приятия. При этих условиях 
интерес к уборке у коллек
тива возрастет.

На днях решение это 
вступило в силу, комиссия 
начала работать. Дел у нее 
достаточно много, ведь на
ступает самый ответствен
ный период —  очистка го
рода от наледей, зимних 
накоплений. Надо исполь
зовать все возможности,’ 
чтобы уличные магистра
ли и тротуары были чис
тыми.

А. ТОРОПОВ,
С. ЧЕРНОЯРОВ.

Я украшу ваш 
праздничный

стол.

НА СНИМКАХ: С. А. Ав
деев; Т. А. Лопутова; С. М. 
Маковецкая.

Торжественно и празднич
но было в этот день в ма
лом зале столовой № 81. Че
тырнадцать молодых пова
ров и кондитеров предприя
тий обн)(ественного питания 
томского треста столовых 
№ 3 тщательно подготови
лись к конкурсу профессио
нального мастерства, посвя
щенному XXVII съезду
КПСС.

И вот конкурс начался. 
Сколько времени потре
буется участникам, чтобы
приготовить самые популяр
ные у гостей кафе и ресто
ранов блюда — салат «Сто
личный», курицу «Галан
тин», котлеты по-киевски, 
клюквенный мусс, яблоч
ный самбук и другие? Мало 
знать их рецепт, необходи
мы опыт и мастерство.

Через объектив фотоаппа
рата происходящие события 
кажутся еще более значи
мыми, яркими. У одних — 
движения неторопливы, уве
ренны, другие немного нерв
ничают, спешат. Много ра
боты у кулинаров и за рабо
чим столом, и у плиты. И 
вот наконец все готово. 
Осталось только красиво 
разложить приготовленные 
блюда на тарелках м укра
сить. '

У'^стники конкурса, де
монстрируя выполненную 
работу, отвечают на много
численные вопросы жюри. 
Все учитывается при подве
дении итогов: и умение про
демонстрировать свои зна
ния в кулинарии, и соблю
дение технологии приготов
ления того или иного блю
да, и оригинальные ответы 
на вопросы.

И вот объявлены резуль
таты. Два первых места за
няли Маргарита Александ
ровна Петрова и Сергей 
Александрович Авдеев, вто
рое — Татьяна Александ
ровна Лопутова, третье — 
Светлана Михайловна Ма
ковецкая. Особым призом 
болельщиков награждена 
самая молодая участница 
конкурса — Елена Дроздова. 
Ее праздничный стол ока
зался самым нарядным. ‘

На прощанье гости и уча
стники конкурса обменялись 
рецептами старинных блюд.

М. ПЕРШИН, 
Фото автора.

(Фотошкола «Красного 
.знамени»).

Е ж д х н а р о д н е ^ Я у  

нч>ормация
ш пррт ЕРы  Т А С С  с о о б щ а ю т

П Р О Т И В  г о н к и  
В О О Р У Ж Е Н И Й

СТОКГОЛЬМ, с осуждением ядерного взрыва, 
произведенного США в Неваде, выступил премьер- 
министр Швеции И. Карлссон.

Сообщение об этом, сказал он, вызывает глубо
кое огорчение.^ Прекращение ядерных испытаний 
— действенный инструмент сдерживания гонки 
вооружений. Необходимо предотвратить катастро
фическую угрозу, которую ядерное оружие несет 
человечеству.

Лидеры шести государств, напомнил глава швед
ского правительства, обратились 28 февраля к 
СССР и США с призывом воздерживаться от лю
бых ядерных испытаний в период до следующей 
советско - американской встречи на высшем уров
не, Это могло бы открыть путь к соглашению о 
взаимном моратории на ядерные взрывы, указало 
бы на готовность сторон сделать практические вы
воды из сделанного в Женеве совместного заявле
ния о том, что «ядерная война никогда не должна 
быть развязана, и в ней не может быть победите
лей».

Решительный протест
КАБУЛ. Как сообщает агентство Бахтар, вре

менный поверенный в делах Пакистана в ДРА 
был вызван в МИД Афганистана, где ему был за
явлен протест.

Несмотря на неоднократные предупреждения аф
ганской стороны, говорится в протесте, военные 
власти Пакистана продолжают провокации про
тив ДРА. Так, 18 марта с. г. самолет пакистанских 
ВВС нарушил воздушное пространство Афганиста
на и в течение десяти минут осуществлял разве
дывательный облет афганской территории в райо
не города Джелалабад.

Правительство Демократической Республики Аф
ганистан заявляет решительный протест Пакиста
ну и требует незамедлительного прекращения по
добных провокационных действий.

Защищоя суверенитет
ПНОМПЕНЬ. Народная Республика Кампучия 

вынуждена в целях защиты своего суверенитета и 
безопасности начать сооружение укрепленной ли
нии обороны вдоль всей границы с Таиландом, за
явил Председатель Совета Министров НРК Хун 
Сен. Как сообщило информационное агентство 
СПК, он выступил перед бойцами Народно-рево
люционной армий ̂  Кампучии в местечке Дангкум 
на кампучийско-таиландской границе.

Решение правительства НРК о строительстве 
оборонительной линии принято в ответ на про
должение Таиландом враждебной политики про
тив НРК. Таиланд предоставляет свою террито
рию в ■ качестве убежища и опорной базы бандам 
кхмерских реакционеров. Он помогает снабжать 
бандитов оружием и содействует их проникнове
нию в Кампучию, где они ведут подрывную дея
тельность, совершают новые преступления против 
своего народа. За последние полвека Таиланд не
однократно служил базой агрессии империали
стических сил против стран Индокитая. Народная 
Кампучия хотела бы иметь с Таиландом границу 
мира и дружбы, однако Бангкок глух к исполнен
ным доброй воли предложениям iHPK.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ
^ З Н А М Я

27 МАРТА 1986 ГОДА СТР. 4

Театр

Г И Я
.«милый ЛЖЕЦ» ДЖ. КИЛТИ НА МАЛОЙ 
СЦЕНЕ ТОМСКОГО ТЕАТРА ДРАМЫ
...Два'пожилых, уже очень 

пожилых, человека ведут 
между собой долгий, дол
гий диалог. Он вмести̂ л 
все: и успехи, и поражения, 
и любовь, и разрывы, на
дежды молодости и время 
подведения итогов. И вот 
наступает развязка: один
из партнеров покидает сце
ну, затем гаснет свеча, что 
горела перед другим... Ко
медия окончена? Нет, про
звучали лишь последние 
ноты элегии: завершилась
пьеса-дуэт о. жизни и люб
ви двух выдающихся дея
телей культуры Джорджа 
Бернарда Шоу, знамени
того английского драматур
га, и не менее известной в 
свое время актрисы Патрик 
Кэмпбел.

Пьеса «Милый лжец» 
американского драматурга 
и актера Джерома Килти 
обошла сцены многих стран 
мира. Шла она и у нас. 
Многие видели экраниза
цию мхатовской постанов
ки по телевидению. И все- 
таки этот нечасто идущий 
на малой сцене Томского 
театра ;драмы спектакль 
неизменно собирает пол
ную аудиторию, а в зале 
стоит такая сторожкая ти
шина, что слышно даже 
дыхание актеров.

Дело тут только ли в оба
янии имен знаменитых 
персонажей? Нет, конечно. 
С первых минут спектакля, 
поставленного режиссерам 
А. П. Коробициным, вас 
покоряют мастерство испол
нителей, их проникновение 
в психологию героев и, на
конец, не так уж часто 
встречаемое сейчас на те
атре такое качество, как 
интеллигентность. Действу-

В Е С Е Н Н И Е
К А Н И К У Л Ы
Интересными будут они 

у ребят школы Ns 13 
г. Томска. Начало каникул 
отмечено вечером отдыха 
старшеклассников и их 
родителей «От всей души», 
который состоялся в кафе 
«Кавказ». А учащиеся на
скальных классов весело и 
С' пользой для здоровья 
отдохнули в лесу: играли, 
катались на лыжах.

Участники драмкружка 
подготовили спектакль,
который они покажут ма
лышам — воспитанникам 
детского комбината № 74. 

* * *
Учащиеся десятых клас

сов школы № 31 совершат 
в каникулы экскурсии на 
электронно - вычислитель* 
ный центр (это им важно 
с точки зрения изучения 
предмета .«Основы инфор* 
матики и вычислительной 
техники») и в СПТУ-13, 
где некоторые из них про* 
должат свое образование 
после окончания школы.* * л

В школе № 53 подготов
лен парад литературных 
героев. Ребята встретятся 
с героями любимых кни
жек, ведь весенние кани
кулы ~ это Неделя дет
ской книги.* • .

Ни дня не будет пусто
вать споотивный зал шко
лы № 24:\ там пройдут 
турниры по настольному 
теннису и шахматам, со
ревнования по волейболу, 
пионерболу и баскетболу.

Ребята получклк пригла
шения во Дворец пионе
ров на занятия кружка 
мягкой игрушки и клуба 
«Хозяюшка», здесь они 
встретятся с артистами 
филармонии, а в Доме 
офицеров для них высту
пит хор Томского педаго
гического института.» * »

В= этом году отмечается 
100-летие со дня рож
дения С. М. Кирова, 
имя которого носит район 
г. Томска, в котором рас
положена школа № 50. В 
школе состоятся утренни
ки, посвященные Кирову, 
дружинный сбор, заседай 
кие клуба книголюбов.. * .

В Доме союзов пройдет 
встреча «Томские компо» 
зиторы — детям». А в 
учебно - пооизводственном 
комбинате Кировского рай
она экспонируется выстав
ка детского технического 
творчества.

Л. СКОМСКАЯ.

ет, безусловно, и глубокий 
гуманистический смысл, 
заложенный в драме, на
писанной по материалам 
многолетней переписки
Дж. Б. Шоу и П. Кемп
бел. Сквозь годы и перипе
тии жизни, сквозь бури и 
события века они пронесли 
и сохранили главное: свет
лое, согревающее душу чув
ство, веру друг в друга, в 
человеческую порядочность 
и доброту.

Картину непростых и 
удивительно чистых отно
шений двух героев этого 
романа нарисовали наши 
замечательные актеры стар
шего поколения. признан
ные мастера.

Народная артистка РСФСР 
Л. И. Долматова в роли 
Кемпбел — не только че
ловек большой души и та
ланта, она—всегда актриса 
и всегда женщина. Поэто
му ее героиня так элегант
на, а манера ее поведения 
сдержанна и чуть иронич
на, прежде всего, конечно, 
по отношению к самой се
бе. В пьесе не так уж мно
го живого, реального дей
ствия: ведь это рассказ
в письмах. Но как отточе
на каждая деталь в игре 
исполнительницы! Работает 
жест — скупой и изящный, 
с каким Кемпбел — Долма- - 
това закидывает за спину 
шарф или садится в крес
ло. Работает мимика — в 
малом зале возможен, го
воря «по-киношному», круп
ный план. Он никогда не 
подводит актрису. Зритель 
видит ее глаза, которые пе
редают самые тонкие дви
жения души и сердца. Акт
риса нашла удивительно 
точную доверительную ин-

.1

тонацию для тех сцен, где 
Кемпбел обращается прямо 
к публике. До конца спек
такля не покидает нас ощу
щение того душевного кон
такта, без которого невоз
можен успех такого камер
ного спектакля.

Нет,' Кемпбел Долма
товой вовсе не ангел во 
плоти. Она может быть 
злой и язвительной, даже 
резкой. Она достойная парт
нерша Шоу, известного 
своей беспощадной язви
тельностью, И в то же вре
мя это влюбленная жен
щина, Многие сцены пер
вого действия буквально 
окрашены этой любовью, 
которую оба тщательно пря
чут от всех, а нередко и от са
мих себя. Выдают глаза, 
интонация, скупой жест, 
чуть дрогнувший голос...

Джордж Бернард Шоу в 
исполнении заслуженного 
артиста РСФСР А. А. Ар- 
кина импульсивен и язви
телен. Тут оба исполните
ля не уступают друг другу. 
И. может быть, многочис
ленные сцены пикировки— 
а для этого у обоих парт- 

 ̂неров в жизни было'Доста
точно оснований — одни из 
ЛУЧШИХ в этом не совсем 
обычном спектакле. Но ес
ли у Кемпбел — Долмато
вой движущей силой иро
нии почти всегда выступа
ет гордость женщины и 
актрисы. то А. А. Аркин 
тонко и ненавязчиво рас
крывает нам необычного, 
очень нехрестоматийного 
Шоу. Иронический склад 
ума, заставляюший тысячи 
людей повторять остроты 
знаменитого драматурга, 
помогает ему защитить от 
посторонних - взглядов свой
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внутренний мир. А в нем 
— удивительная человеч
ность, тонкость и нежность, 
а временами почти болез
ненная незащищенность 
перед жизнью и ее шипа
ми.

Может быть, натура ге
роя А. А. Аркина открыва
ется наиболее полно лишь 
в минуты потрясения и го
ря — скажем, в сцене, где 
он рассказывает о смерти 
.матери.

Сказав о тесном духов
ном контакте со зрителем, 
который возникает букваль
но с первых реплик спек
такля, нельзя не сказать и 
об удивительном’ контакте 
между исполнителями. Это 
ощущение полнейшего вза
имопонимания, гармонии 
деталей, которая невольно 
рождает музыкальные сра

внения. создает тот тонкий 
душевный настрой, прони
зывающий спектакль на 
ших мастеров.

В одной из последних 
сцен Кемпбел — Долматова 
обращается к Шоу — Ар- 
кину: «Милый Джой! Ког
да-то мне казалось, что ве
ликую битву за жизнь мы 
ведем в молодости; ничего 
подобного: когда мы старе
ем и наш труд никому не 
нужен, вот тогда битва за 
жизнь кипит со всей си
лой...». Это слова мужест 
венного человека. Герои 
Долматовой и Аркина бы 
ли людьми мужественны
ми. Они прошли по жиз 
ни достойно. И к восхище
нию зрителей прибавляет
ся чувство уважения.

Б. БЕРЕЖКОВ.
Фото в. Лимаренко.

X.

с€ М и р —д етям , 
I м ир—п л а н е т е »

— под таким девизом 
прошло открытие Недели 
детской и юношеской 
книги в Советском районе 
Томска. Более 300 юных 
читателей встретились в 
школе № 4 «На киижки- 
ных именинах». Девяти
классница И. Сергеева 
рассказала об истории 
Недели, которая впер
вые была проведена в во
енном 1944 году в Моск
ве. Школьники района 
приготовили литератур
но-музыкальную компо
зицию по любимым кни
гам. Звучали стихи и пе
сни о мире и дружбе. 
Томская детская писа
тельница В. Кудрявцева 
рассказала о своем твор
честве', Организовать 
праздник помогли ребя» 
там районо и городская 
детская библиотека име
ни С. Маршака.

Фото Е. Лисицына.

Спорт

«золотой КОЛОС» |-|д призы земляка
о  ЛЕТНИХ СЕЛЬСКИХ СПОРТИВНЫХ ИГРАХ

Областной агропромыш
ленный комитет, обком 
профсоюза работников сель
ского хозяйства и областной 
совет ДСО «Урожай» при
няли постановление о регу
лярном проведении област
ных летних отраслевых 
спортивных игр. Первые иг
ры «Золотой колос» прово
дятся в три этапа: первый— 
массовые соревнования в 
коллективах физкультуры 
колхозов,, совхозов и других 
сельскохозяйственных пред
приятий; второй — финал 
районных соревнований, в 
которых участвуют команды 
коллективов физкультуры. 
И третий — областной фи
нал, который состоится 
14—15 июля в селе Семенов- 
ка Зырянского района. В 
программе соревнований —

легкая атлетика, гиревой 
спорт, городки, футбол, во
лейбол.

На областной финал по 
игровым видам спорта (фут
болу, волейболу) допускают
ся три команды-победитель
ницы зон и команда колхо
за «Сибиряк» Зырянского 
района. Зональные соревно
вания по футболу пройдут 
29—30 марта в Чаинском 
(первая зона), Бакчарском 
(вторая зона), в Асиновском 
(третья зона) районах. В 
эти же числа пройдут и зо
нальные соревнования по 
волейболу, соответственно — 
в Парабельском, Кривоше- 
инском и Тегульдетском 
районах.

Л. ЛИСИЦЫН,
председатель облсовета 

ДСО «Урожай».

Сегодня в Томске начина
ется десятый турнир по 
лыжным гонкам на призы 
дважды Героя ' Советского 
Союза Н. Н. Рукавишвико- 
ва. Мы попросили расска
зать об этих соревнованиях 
главного судью турнира, ар
битра всесоюзной категории
С. К. Иконникова:

— Впервые наш турнир 
проводился в 1977 году, а с 
1980-го он получил статус 
всесоюзного соревнования. 
География команд-участ- 
ниц весьма обширна — от 
Ленинграда до Сахалина. 
Нынче к нам приехали бо
лее сорока команд детско- 
юношеских спортивных 
школ страны, свыше 300 
юных лыжников.

Назову победителей пре
дыдущих состязаний. Шесть 
раз в командном зачете 
первенствовали томичи, по

разу главные призы завое
вали представители Моск
вы,' Ленинграда и села Кри- 
вошеина. Если в первых со
ревнованиях участвовали 
спортсмены 12—13 лет, то 
ньшч!е состязаться будут 
16—17-летние лыжники.

Напомню, что участника
ми турнира на призы Н. Н. 
Рукавишникова были в 
прошлые годы нынешние 
члены сборной СССР Л. Его
рова и Э. Ибрагимова из 
Томска, Е. Трубицына из 
Магадана и многие другие 
спортсмены, которые сей
час считаются надеждами 
нашего лыжного спорта. 
Нет сомнения, что и деся
тый турнир откроет новые 
имена. Соревнования будут 
проходить на стадионе 
«Спартак» 27, 28, 30 марта. 
Начало — в 11 часов.

ВЮРО ПОГОДЫ
СООБЩ АЕТ

Сегодня по области — не
большая облачность, без 
осадков, ветер юго-запад- \ 
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура 0—5 граду
сов тепла, в Томске 1—3 
градуса тепла.

28—29 марта — облачная 
погода с прояснениями, без 
осадков, ветер переменный,
3—7 метров в секунду, тем
пература ночью 6—11 граду
сов мороза, при прояснении 
15—22, днем О — 5 градусов 
тепла.

Тел е в и д е н и е
ЧЕТВЕРГ, 27 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.45 —

Премьера мультфильма «Док
тор Айболит». 1-я, 2-я, 3-я и
4-я серии. 9.30 — «Клуб пу
тешественников». 10.30 —
«Возвращение Будулая». 1-я 
серия. 12.05 — Новости. С
12.10 до 14.30 — перерыв.
14.30 — Новости. 14.45 —
«Устремление в глубину». До
кументальный телефильм.
15.15 — «Герои Л. Кассиля 
на экране». «Мальчишки». 
Художественный те1<е|фяяь’М‘. 
1-я серия. 16.25 — Концерт. 
16.35 — «...До шестнадцати и 
старше». 17,20 — «Сергей

Костриков». Доиументальный 
телефильм. 17,40 — «Наука и 
•жизнь». 18,10 — «За словом 
— дело». 18.40 — «Сегодня в 
мире». 18.55 — Товарищеская 
встреча по футболу. Сборная 
СССР — сборная Англии. 2-й 
тайм. 19.40 — «Возвращение
Будулая». 2-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «К Между
народному дню театра». «Зер- 
ка.чо сцены». Театральное 
обозрение. 22.55 — «Ищу и 
нахожу». Документальный 
фильм. 23.15 — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ЛРОГРАММА 
МОСКВА

12.05 — «Путешествие на 
Луну», Художественный теле
фильм. 13.00 — «Сельский
час». 14.00 .—■ «Ш ла собака
по роялю». Художественный

фильм с субтитрами. 15.05 — 
Новости. С 15.10 до 17.30 —
перерыв.

ТОМСК
17.30 — «У  всей деревни 

на виду». Документальный 
фильм.

МОСКВА
Ш.ОО — Новости.

ТОМСК
18.20 — Кянопрограмма «По 

родной стране». 19.00 — «День 
области». 19.15 — «Комму
нист и время*. Интервью с 
делегатом XXVII съезда КПСС 
А. И. Шитовым. Киноочерк о 
бригаде тов. Мартынова с 
«ЖВК-100*. Хроника партийной 
жизни. 19.45 — Документаль
ный фильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»

ТОМСК
20.15 — «Театральная афи

ша». Премьера с п е к т а к л я  
«Район посадки неизвестен». 

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Экран приключенческого
фильма». «Дело МЬ 306» («Мос
фильм». 1956 г.). 22.55 — Вы
ступает трио бандуристок.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.20 —
Скрипичный концерт. 18.30— 
Программа Оренбургской сту
дии телевидения. 19.30 — 
Ритмическая гимнастика.
20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ СОВЕТСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Пятая сессия Советского 
райЬнного Совета народных 
депутатов девятнадцатого 
созыва созывается 4 апреля 
1986 года в 1'б часов в по
мещении концертного зала

областной филармонии (пр. 
.Ленина, 75).

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. Организационный воп
рос.

2. О задачах районного 
' Совета . народных депутатов 
по дальнейшему обеспече
нию сохранности социали
стической собственности в 
свете требований XXVII 
съезда КПСС.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я

В т е а т р а х
ДРАМЫ

27 марта. «Район посадки 
неизвестен» — 13, 19

МУЗКОМЕДИЙ
27 марта в помещении ДК 

«Авангард». «Баядера» — 
19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
27 марта. «Аленький цвето

чек» — 10-30. «Свидание в 
предместье» — 19.

КУКОЛ
28 марта. «С чего начина

ется Родина...» — 11. «Мар
сианские хроники» —. 19.

Д в о р е ц  зрелищ  
и с п о р т а
27 марта. «Адский поезд»

- 20.

К и н о

в КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

27 марта «Прыжок» — 9-10,
12- 30, 14-10, 16-20, 21. «Белая
роза бессмертия» — 10-50.
Обществен н о  - политические 
чтения для молодежи «Мы — 
будущее планеты». Фильм 
«Полевая гвардия Мозжухи
на» — 18-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
27 марта. «Леопард на сне

гу» _  8-40. 10-20, 12, 13-40,
15- 20. 17, 18-40 . 20-20, 22.
«Развод по-итальянсии» — 
8-35, 10-30. 12-25, 14-20, 16-15, 
18-10, 20-05. 22. Зал кинохро
ники. «До опасной черты» — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40,
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
27 марта. «Веселенькое 

воскресенье» — 8-,50, 12J10,
14, 16, 17-50. 19-40, 21-30.
«Большая прогулка» (две се
рии) — 8-40. 11-10, 13-40,
16- 10, 18-40. 2 1-10 . «Армия
Трясогузки» — 10-30.

«ПИОНЕР»
27 марта Мультсборник 

«Пеофил и Фома» -- 9, 11.
«Тайна старого парка» — 13,
15, 17. «Гибель «Аполлонии»
— 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
27 марта. «Двойной кап

кан» (две серии) — 9. 11-30. 
14. 16-30, 19, 21-30. «Ночные 
воришки» — 9. 10-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21. Кино-
.утренник «Что ты знаешь о 
мультипликации». Мультсбор
ник «Кот и повар» — 12-20.

«СИБИРЯК»
27 марта, «Созданы друг 

для друга» (две серии) —
13- 30, 16, 18-30. 31.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
27 марта. «Щит и меч» 

(фильм 2-й) — 17, 19. 31. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
27 марта. «Я боюсь» (две 

серии) — 17, 20.
, ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
27 марта. «Френсис» (две 

серии) — 18, 2 1 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

27 марта. «Пропавший без
вести» (две серий) — 15-30,
18, 31.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ НАШЕГТ) ГОРОДА!
Для вас в каждые субботу и воскресенье с 12 до 17 

часов управление парками культуры и отдыха Томского 
горисполкома в городском саду подготовило

ВЕСЕННИЕ СЮРПРИЗЫ.

Работают аттракционы «Юнга», «Солнышко», «Иллю
зион», качели «Детские», «Вращающиеся», «Колеса обо
зрения», «Катание на конных санях».

Спешите посетить городской сад!
Приятного вам отдыха!

Концертный зал филармонии
29 марта

Томский симфонический оркестр
Художественный руководитель и главный дирижер — 

Илмар ЛАПИНЬШ.
Абонемент народного межвузовского университета ис

кусств для преподавателей школ и вузов города.
Д. Д. ШОСТАКОВИЧ

И МИРОВАЯ МУЗЬШАЛЬНАЯ КУЛЬТУРА
В программе:
Д. Шостакович — Квартет № 1 до мажор.
«Афоризмы» — цикл для фортепьяно, скрипки, фа

гота и ударных инструментов.
Я. Сибелиус — Симфония № 1.
Исполнители—струнный квартет Томской филармонии 

в составе: заслуженный артист РСФСР Сергей ЗЕ-
ЛЕНКИН (скрипка), Виктор КОРОЛЕВ (скрипка), заслу
женный артист РСФСР Виталий МАКСИМОВ (виолон
чель), Дмитрий КЛИМЕЦ (альт); Наталья ГУСЕВА (фор
тепьяно), Сергей ДАНЧЕНКО (скрипка), Николай КА- 
ЛИНЧУК (фагот), Илья СБИТНЕВ (ударные инструмен
ты).

Дирижер — Георгий КЛЕМЕНТЬЕВ.
Музыковед — Вера ТИМОФЕЕВА.
Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

Концертный зал филармонии
30 марта

ЗАКРЫТИЕ
Всесоюзной недели музыки для детей и юношества 

КОНЦЕРТ-ЗАГАДКА
' из произведений русских, советских

и зарубежных композиторов 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Георгий КЛЕМЕНТЬЕВ.
Музыковед — Вера ТИМОФЕЕВА.
Начало — в 14 часов.
Билеты продаются.

Бюро по трудоустройству населения совместно с авто
мобильной колонной № 1976 ПРОВОДЯТ дополви;1;5)Ль- 
ный набор на курсы водителей автомобилей категорий 
«ВС».

Принимается преимущественно молодежь с томской 
пропиской. Обучение — вечернее и дневное, с отрывом 
и без отрыва от производства, за счет предприятия. Воз
можна выплата стипендии.

Начало занятий — 1 и 15 апреля.
Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по тру

доустройству, и его филиалы: ул. Пушкина, 71; ул. Берд- 
ская, 18; пер. Фруктовый, 28-а. Тел. 5-39-48.

Станция технического об
служивания автомобилей
объединения «Томскавто-
транс» проводит работы • по 
проверке окиси углерода в 
отработанных газах в часы 
работы СТОА.

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬ
ЦЕВ ОХОТНИЧЬИХ СО
БАК! «

30 марта с 10 до 13 часов 
на стадионе поселка Ти
мирязевского проводится 
межрайонная выводка охот
ничьих собак-лаек.

Проезд автобусом № 120 
до остановки «Поссовет».

Правление облохотоб- 
щества.

Городское бюро по трудоустройству населения совмест
но с учебным пунктом треста «Томсктраисстрой» ПРО
ВОДЯТ НАБОР НА КУРСЫ: каменщиков, штукатуров- 
маляров, плотников, монтеров путей, газоэлектросварщи- 
ков, бетонщиков, монтажников, машинистов экскаватора, 
машинистов бульдозера, машинистов мостового крана, 
электромонтеров, арматурщиков, машинистов растворо
бетонного узла.

Срок обучения — 3—6 месяцев. Стипендия — 76 рублей 
в месяц. После окончания курсов работа предоставляется 
в Томске, пос. Моряковка, пос. Белый Яр. Рабочим выпла
чивается от 15 до 30 процентов районного коэффициента 
и от 30 до 40 процентов основного заработка за передвиж
ной характер работы. Предоставляется бесплатный про
езд по железной дороге один раз в год в любой конец Со
ветского Союза.

Одинокие обеспечиваются общежитием, семейные — 
квартирами в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или его филиалы: ул. Бердская, 18; ул. Пуш
кина, 71; пер. Фруктовый, 28-а. Справки по тел. 2-15-19.

ТОМСКОМУ ТЕАТРУ 
ДРАМЫ требуются уполно
моченные по распростране
нию театральных билетов, 
билетный кассир.

За справками обращаться 
по тел. 2-32-05, 2-28-46.

Школа-магазин Октябрь
ского райпищеторга ОБЪ
ЯВЛЯЕТ НАБОР на 6-ме-
сячные курсы младших 
продавцов. За период обу
чения выплачивается сти
пендия 60—72 рубля в ме
сяц. Принимаются. лица не 
моложе 17 лет, с образова
нием 8—10 классов, с город
ской пропиской. Окончив-' 
шие курсы и работающие в 
торговле польауютс,я льго
тами при поступлении в 
Томский техникум общест
венного питания и Заочный, 
институт советской торгов
ли.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Лермонтова, 32, в отдел 
кадров Октябрьского рай
пищеторга. (Проезд автобу
сами №№ 3, 6 до остановки 
«Ул. Шишкова»). Телефон 
3-15-09..

Городское бюро по трудоустройству населения совмест
но с учебным комбинатом Томского речного порта 
ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР юношей и девушек на курсы кра- 
новщиков-электромехаников, рулевых-мотористов.

Принимаются лица не моложе 18 лет с образованием 
8—10 классов. Срок обучения — 3 месяца. Стипендия — 
95 рублей в месяц.

Здесь же требуются инженеры-механики.
За направлениями обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 

17, в бюро по трудоустройству населения, и его филиалы: 
ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18; пер. Фруктовый, 28-а.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРОМЫШЛЕННЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И РАБОТНИКОВ БЮРО 

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ ИНФОРМАЦИИ!
В областную контору по прокату кинофильмов посту

пили новые технико-пропагандистские киноленты: 
«Электромагнитные явления на Земле и в космосе», 
«Рациональное применение ropraHe-c'SiasoHHbix материа
лов»; «Пропагандист военных знаний»; «Присоединение 
газопровода»; «Пресс однокривошипный с ЧПУ модели 
«К-2128»; «Как пользоваться огнетушителем ОПХ-10».

Облкинопрокат.

Томский автодорожный 
техникум ПРОВОДИТ ПРИ
ЕМ на двухмесячные кур
сы п* Чодготояке к вступи
тельным экзаменам на 
дневное и заочное отделе
ния.

Начало занятий — 29 ап
реля.

Занятия проводятся 2 ра
за в неделю с 18 часов 45 
минут.

Плата за обучение — 10 
рублей — вносится одно
временно с подачей заявле
ния с 9 час. до 18 час. 30 
мин., кроме субботы и вос
кресенья, по адресу; ул. 
Суворова, 5, заочное отделе
ние.

Коллектив к о н (Ц и гг е р. 
ОКОЙ фабрики «Красная 
звезда* выражает глубо
кое соболезнование стар
шему мастеру А. С. Звер- 
буль по поводу смерти му
жа. члена КПСС, ветерана 
труда фабрики

ЗВЕРБУЛЯ 
Ивана Антоновича.
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